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Ocupação do 
Cabanas é pro-
blema complexo

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

ITABIRITO

MARIANA

8ª Semana do Desenvol-
vimento abre espaço para 
empreendedores e reúne 
centenas de pessoas

15PÁGINA

OURO PRETO

“Meço o 
valor de um 
homem pela 
medida em 
que se liber-
ta de seu 
próprio eu!”

Albert Einstein

Ouro Preto recebe a MIMO, maior mostra 
de música instrumental gratuita do país

Reuniões esvaziadas

A pianista Sonia Rubinsky abriu a MIMO, com o concerto na Matriz do Pilar

Etapa Educativa - Apresentação do Duo Milewski e 
Mr. Bruno Descaves na Capela do Padre Faria
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 A 9ª edição da Mostra Interna-
cional de Música em Olinda (Mimo) 
saiu do Nordeste e desembarcou nesta 
quinta-feira, 30, em Ouro Preto. Até 
domingo, dia 2, a cidade histórica 
vivencia uma maratona de shows, 
concertos, filmes, cursos gratuitos e 
participações dos principais nomes da 
música instrumental nacional e inter-
nacional. “A exemplo do que já acon-
tece em Olinda, Recife e João Pessoa, 
a edição de Ouro Preto promoverá o 
diálogo da música com o patrimônio 
histórico. Será uma grande celebração 
da música a céu aberto”, diz Lu Araú-
jo, idealizadora e diretora artística da 
mostra.
 A MIMO abriu o festival na noite 
de quinta-feira, 30, com o concerto na 
Igreja Matriz do Pilar da pianista So-
nia Rubinsky, considerada uma das 
melhores musicistas de sua geração. 
“É coisa muita inspiradora tocar em 
Ouro Preto. Acho este festival um 
presente para a cidade, com atrações 
de qualidade e gratuito em belos mo-
numentos que representam o berço da 
história e da cultura brasileiras. Todos 
devem aproveitar, a música é univer-
sal”, destaca Rubinsky. A Mimo ain-
da contará com a participação de Ha-
milton de Holanda, Duo Assad, Zeca 
Araújo, Chucho Valdés, Carlos Malta, 
Juarez Moreira, Tom Zé, entre outros 
baluartes da cultura musical.
 A programação ainda investe na 
educação musical com a Etapa Educa-
tiva, aonde a criançada de Ouro Preto 
é contemplada com aulas. Nessa quin-
ta-feira, 30, Duo Milewski e Mr. Bru-
no Descaves apresentaram à garotada 

Já que são vedadas pela legislação as campanhas em repartições 
públicas, seria natural realizar manifestações fora desses espaços. 
O problema é quando o candidato é, justamente, vereador. Em 

período eleitoral, as reuniões ordinárias e de comissões do legislativo 
de Ouro Preto têm sido marcadas pela ausência e falta de participação 
efetiva dos edis. Na reunião ordinária de terça-feira, 29, do legislativo de 
Ouro Preto, o presidente da Casa, Maurílio Zacarias, após sugestão do 
vereador Flávio Andrade, garantiu que fechará o cerco contra faltosos. 
“Com certeza vamos tomar as providências a partir da próxima sema-
na. Temos muitos projetos importantes parados, necessitando de nossa 
apreciação e votação”, afirmou. O vereador Flávio Andrade também 
protesta. “Nos últimos 15 dias, não conseguimos reunir as Comissões, 
uma vez que somente apareceram 3 dos 10 vereadores. Sugiro que a pre-
sidência desconte no subsídio dos faltosos, como determina o Regimento 
Interno”, diz Andrade, que exemplificou com os projetos que requerem a 
anuência da Casa, como os da Casa Lar de Ouro Preto e da Secretaria de 
Municipal de Educação.

9PÁGINA

Justiça penhora receita 
publicitária de jornal

12PÁGINA

CPI que investiga 
desapropriação de 
terrenos segue 11PÁGINA

V Salão de Arte 
acontece até o dia 28/09

10PÁGINA

Zé Leandro tem 
indeferimento 
confirmado no TRE

6PÁGINA

Rede de Ensino 
Municipal supera metas 
do MEC 8PÁGINA

Demolição de imóvel 
gera controvérsia

16PÁGINA

Desocupação 
Compulsória no 
Morada do Sol

14PÁGINA

do bairro Padre Faria um panorama da 
música ocidental, que inclui os princi-
pais compositores do mundo, eruditos 
e também populares, ilustrados por 
uma máquina de marionetes, criada 

por Bruno, que permite ao artista to-
car violino e movimentar os bonecos 
simultaneamente. Acesse a programa-
ção da 9ª MIMO e divirta-se em:

www.mimo.art.br

Suspeita de crime eleitoral
 Representantes das coligações dos candidatos José Leandro 
(PSDB), Gleiser Boroni (PTC), Vicente Custódio (PSOL) e Dr. Dimas 
(PR) trazem à tona denúncia de abuso de poder econômico e político 
na campanha. Na quinta-feira, 30, os candidatos solicitaram a presença 
das equipes da Polícia Militar, Fiscalização Municipal de Posturas e 
Justiça Eleitoral, no campo do time do Veterano da Água Limpa, lo-
calizado próximo à antiga Febem. Os órgãos estiveram no local para 
averiguar uma obra paralisada, supostamente um vestiário, que estaria 
sendo bancado pelo candidato a vereador pelo PPS, Dudu Gonzaga, 
da coligação “Força, Trabalho, União”, do candidato a prefeito, Júlio 
Pimenta (PPS) segundo declararam os representantes das coligações 
presentes no local. 
 O  LIBERAL foi convidado a comparecer e ver de perto a obra. 
Em entrevista, o candidato Vicente Custódio alega que “a construção é 
fruto de um acordo eleitoreiro de Gonzaga com a diretoria do time”. As 
coligações lavraram Boletim de Ocorrência e pretendem agora tomar 
as medidas cabíveis. “Entraremos com uma representação no Ministé-
rio Público Eleitoral, queremos a apuração rigorosa dos 
fatos. Ouro Preto não pode tolerar e aceitar abusos dessa 
ordem”, afirma o candidato Gleiser Boroni.
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CARTA AOS TEMPOS Paulo Felipe Noronha

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... e
 de hoje XXVII Como as lideranças políticas estão 

cavando a cova do Brasil
 Durante bom tempo perduram as brincadeiras com o Ma-
nelão, estendidas à sua mulher, Chiquinha, em torno da reve-
lação feita. A cada pilhéria feita, Manelão responde com outra, 
por isso, a pândega continua e promete ainda mais gargalha-
das. Depois de muito rir, Tatão volta a atacar:
 – Agora entendo, Manelão, o porquê de sua fácil desistên-
cia. É que, pelo menos, temporariamente, você ficou sem “mo-
tivo” para levar o namoro avante. Brigar pra quê? Pra nada? 
Seus “interesses” seriam outros a partir daquele momento; a 
garota seria esquecida e a espingarda seria sua referência na 
“mudança de rumo”.
 – Ora, Tatão, vire sua boca; mui amigo, hein?
 – Para que essa reação? Você se esquece de que o epi-
sódio ficou pra trás no tempo, antes dos filhos e netos, que a 
vida lhe deu. Aliás, hoje nem deve haver mais nenhuma preo-
cupação, pois a situação temporária de outrora, hoje, já deve 
ser definitiva. 
 Em meio a mais gargalhadas e batidas na mesa, é Chiqui-
nha que reage à última provocação do Tatão:
 – Meu Mané? Nãããooo!!!
 Nesse ponto é Quinzão que intervém:
 – Vejam bem. O caso do Manelão virou história sem maio-
res consequências e, agora, é “gancho” para brincadeiras, 
levando-nos à descontração. Mas, imaginem se o homem da 
espingarda pudesse penetrar os pensamentos do Manelão. O 
que ele não teria feito? Quis atirar no que via, não atirou, mas 
acertou, mesmo sem atirar, no que não via! Ainda bem que 
não temos poder de entrar em mentes alheias.
 – Aí é que você se engana! – rebate Tatão.
 – Mas, como? – surpreende-se Quinzão.
 – Invadir outra mente até que, de certo modo, qualquer 
um pode, só que desconhece; mas a invasão mais depende 
da mente invadida do que da invasora. O poder vem pelo co-
nhecimento, porém, em contrapartida, a outra mente pode ser 
ou não receptiva a influências externas. Aqui se aplica bem 
o provérbio “cachorro entra na igreja porque encontra a porta 
aberta”. Somente pessoas, que se deixam influenciar, acabam 
por padecer algo sugerido por outrem. Explica-se porque para 
uns, feitiço existe e, para outros, não. Quanto ao que aconte-
ceu com o Manelão pode ter sido apenas trauma psicológico 
momentâneo, do qual se recuperou graças à sua forte perso-
nalidade. Manelão não é dos que se deixam levar pela vonta-
de alheia.
 – Trocando em miúdos, o episódio da cartucheira acabou 
por favorecê-la, não é? – pergunta Dorinha, dirigindo-se à Chi-
quinha.
 – De certa forma, sim, mas fomos dois favorecidos.
 – Ela tem razão – confirma Manelão. 
 – Você diz que o primeiro encontro foi também numa festa 
religiosa; como se deu isso? – indaga Dolores.
 – Foi até engraçado. O Mané nem me notava, mas eu o 
cobiçava; só faltava a oportunidade, para chamar sua aten-
ção. Naquele tempo as festas eram grandiosas. Além dos ritos 
internos, puramente religiosos, a programação externa com-
portava série de atrações como quermesse, leilão de prendas, 
folguedos infanto-juvenis, banda de música; isso da manhã à 
noite. Nesse dia, a praça da igreja estava lotada e grande di-
ficuldade havia para atravessá-la. De determinado ponto, vi o 
Mané no meio da multidão. Pensei: é hoje ou nunca. Antes 
que me arrependesse do que pretendia fazer, dirigi-me para 
o mesmo local, torcendo para que ele continuasse de costas 
para mim. Apressei o passo, esgueirando-me entre pessoas, e 
lhe dei forte esbarrão. Voltei-me, imediatamente e, com a cara 
da mais convicta compadecida, chegando a tocar-lhe o braço, 
pedi desculpas.  
 – E aí, o que aconteceu?
 – Creia, Dolores, só pelo olhar que ele me devolveu, per-
cebi que tinha conseguido meu intento. Isso aconteceu pela 
manhã, antes da missa cantada, tradicionalmente, então, ce-
lebrada às dez horas. À tarde, estava eu junto a uma das bar-
raquinhas, quando ele se aproximou, dizendo: – Gostaria que 
todo esbarrão fosse como aquele que aconteceu entre nós, 
pela manhã. Daquele momento em diante, acertamos nossos 
ponteiros e, juntos, estamos até hoje. 

 Abundam notícias referentes 
à questão econômica brasileira, 
e pra quem ta sempre “antenado 
no JN”, o discurso prevalente é 
“crise internacional”. Essa jus-
tificativa patética não advém da 
agenda de direita, não é a agenda 
neoliberal, não é o PSDB do mal, 
é do PT. Mas algo me diz que 
fosse qual fosse o partido, daria 
na mesma. É uma falta de visão 
endêmica.
 Em uma dentre as várias 
decisões do governo federal 
atual, o foco na indústria de 
crédito fácil, manteve a econo-
mia em crescimento, usando 
iscas que chamam o cidadão a 
se endividar. Os bancos contam 
com seu endividamento, e a falta 
de capacidade de “fazer conta” 
da população, que rapidamente, 
se vê refém de sua honestidade, 
pois os bons são maioria. Esperto 
acaba sendo o caloteiro, que não 
paga o banco, vai parar no SPC/
Serasa por 5 anos, e infla a taxa 
de inadimplência do país. Mas 
depois que o governo abriu as 
portas do empréstimo consignado 
para servidores e dos aposen-
tados, quem é que é verdadeiro 
criminoso dessa história mesmo?
 Esse foco no incentivo 
maluco ao consumo é uma 
bomba relógio, onde o imposto 
pago continua sendo mal gerido, 
desviado ou alimen-
tando uma cultura de 
funcionalismo público 
sem compromisso com 
o trabalho, mas amantes 
do emprego. No fim, 
as barreiras estruturais 
e culturais do país vão 
coibir essa farra, o custo 
será altíssimo, a compe-
titividade será inviável, e 
o país estará falido.
 Mas qual a solução? 
Voltemos aos números. 
A incapacidade do bra-
sileiro médio de calcular 
suas necessidades me-
diante seu rendimento, 
de gerir suas finanças. 
Matemática se aprende 
na escola. E a escola 
brasileira é justamente 
o setor onde mais se 
barganha investimentos 
nesse país.
 Quando se diz que 
a solução do Brasil é 
educação, isso soa como 
um clichê. Mas não é. 
Não é piada. Não é re-
lativo. Não é discutível. 
Não existe prioridade 
maior, nem saúde, nem 
segurança. É simples: 

o maior salário do Brasil deve 
ser o do professor. O professor, 
mesmo primário, deve ganhar 
mais que um juiz. Mais que um 
deputado. Mais que um execu-
tivo. Mais que um engenheiro. 
A carreira de professor deve ser 
a única carreira completamente 
fora de qualquer lei de mercado. 
Mais que qualquer carreira, a 
carreira de professor é a única 
que realmente define o futuro do 
país. Nenhuma outra define. Mas 
a tucanada mineira discorda...
 Mas prossigo: do professor 
deve ser exigido tudo. A forma-
ção mais completa, a capacidade 
mais elevada. E seu salário deve 
estar à par com essa exigência. 
Ser professor não tem nada a ver 
com sacerdócio. Deve, de fato, 
ser a carreira mais disputada, 
com os métodos de seleção mais 
rigorosos. Esse é o único projeto 
de escola que interessa. Aquele 
que pode, qualitativamente, incluir 
todos, no mais alto nível de co-
nhecimento, não o que nivela por 
baixo, mas que dá oportunidade 
de ver de perto o que de mais in-
crível o ser humano é capaz. Que 
permitirá a cada criança levar, 
para sua casa, algo novo, ao invés 
da estagnação provocada pelo sa-
lário de fome, que indiferencia em 
miséria os professores e muitos 
alunos dessa nação, que é o Brasil.

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

 Nesse ponto, PSDB e PT, e 
todos os outros, parecem andar 
de mãos dadas: o projeto deles 
é a destruição de qualquer pers-
pectiva para o país, pois esse é o 
único resultado possível quando 
o professor é colocado, sempre, 
em segundo plano.
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DNIT termina asfaltamento da 
terceira pista da Av. Pedro Aleixo

Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

20789
Coligação: Força, Trabalho, União

Eduardo Tijolo

PSC-PSL-PCdoB-PDT

“Com tijolo se constrói uma 
Ouro Preto melhor”, VOTE

CNPJ Candidato: 16.380.904/0001-20  Valor: R$252,00
CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93  Tiragem: 11 mil
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Jiu-Jitsu regional em alta
Foi no dia 19 de agosto, no ginásio 
do Mineirinho, que o Professor 
Jorge Nepomuceno, o “Dôdo”, faixa 
preta sênior, peso pesado, conquis-
tou a medalha de ouro em torneio 
altamente disputado. Também se 
destacaram Giluane Cristina Lino, 
faixa amarela infanto juvenil, peso 
médio, que conquistou a medalha de 
prata, e Emanuel Vítor Barbosa, faixa 
amarela, peso médio infantil, que 
levou o ouro. Os atletas agradecem ao 
treinador Luiz Carlos “Dragão” pelo 
apoio e dedicação.

Alteração no agendamento 
para confecção da Carteira 
de Identidade nesta sexta, 31
 O Centro de Atendimento ao Cidadão da Câma-
ra Municipal de Ouro Preto informa que, devido ao 
feriado de 7 de setembro, e ponto facultativo munici-
pal no dia 14 de setembro - excepcionalmente - nes-
ta sexta-feira, dia 31 de agosto, a partir das 8h, será 
realizado o agendamento para emissão de Carteira de 
Identidade para as próximas três semanas (de 3 a 21 
de setembro). Entretanto, se as vagas não forem pre-
enchidas, o agendamento continuará a ser realizado a 
partir da segunda-feira, dia 3 de setembro. Para agen-
dar a confecção da Carteira de Identidade ou para 
mais informações, ligue para o CAC: 0800 285 1110 
ou 3551-5700.

 Numa parceria com o Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT), a 
Prefeitura de Ouro Preto acaba de asfaltar a terceira pista da Avenida Pedro Aleixo, localizada 
na BR-356, na área urbana de Cachoeira do Campo. A obra, na Rodovia dos Inconfidentes, 
facilitará o acesso ao centro do distrito e trará mais segurança tanto aos pedestres quanto aos 
veículos que transitam pela via.
 A prefeitura providenciou a infraestrutura da pista no intuito de agilizar o asfaltamento, 
realizado pelo DNIT. Através de outra parceria entre a Prefeitura e o DNIT, a sinalização 
necessária deve ser 
implantada ainda 
no próximo mês.
 Segundo o 
prefeito Angelo 
Oswaldo, a terceira 
pista, ainda, não 
é o ideal, contu-
do, a Prefeitura 
encomendou e 
pagou por um 
projeto rodoviário 
que inclui a dupli-
cação da Rodovia 
no perímetro 
urbano do distrito 
e a construção de 
trevos. 

Seguindo agenda de campanha, 
candidato Gleiser Boroni participa de 
reuniões de extrema importância
 Na noite de quarta-feira, 22 
de agosto, aconteceu no distrito 
de Cachoeira do Campo, uma 
reunião com os integrantes do 
grupo Pró-Cachoeira, que busca 
a emancipação do distrito.
 Gleiser deu início explicando 
porque decidiu concorrer a uma 
vaga à prefeitura de Ouro Preto, 
haja vista que é jovem, empresá-
rio e bem sucedido. “O que me 
leva hoje a ser candidato a prefei-
to junto a um movimento muito 
legítimo e dentro da proposta 
de uma “OURO PRETO DE 
CARA NOVA” não é o interesse 
financeiro e sim a 
paixão pela polí-
tica”, enfatizou o 
candidato.
 Ao ser ques-
tionado sobre sua 
posição quanto 
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à emancipação de Cachoeira 
do Campo, Gleiser afirmou que 
continua a favor da emancipação 
da mesma forma que quando se 
candidatou a Deputado Estadual 
no ano de 2010, e que a proposta 
da coligação “Ouro Preto de Cara 
Nova” é de total apoio, dessa for-
ma, Gleiser firmou o compromis-
so de que se eleito, o plebiscito 
acontecerá em março de 2013, 
para que a própria população 
decida sobre o futuro do distrito.
 Além da possível emanci-
pação, o candidato mostrou de 
forma clara e objetiva as demais 

propostas nas áreas de saúde e 
educação, com implantação de 
um Hospital 24h e também da 
Escola em Tempo Integral, o 
que trará mais dignidade à vida 
da população de Cachoeira do 
Campo.
 Já na noite da terça-feira, 28 
de agosto, o candidato Gleiser 
Boroni reuniu-se com empresá-
rios na Associação Comercial de 
Ouro Preto (ACEOP), a fim de 
apresentar as propostas do plano 
de governo que serão relevantes 
ao empresariado local.
              Por Christiane Gonzaga
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IMÓVEIS PARA ALUGAR
ANTÔNIO DIAS – CASA 4 
qtos, 2 salas, coz, 2 banh e ter-
raço. R. Camilo de Brito.
CASA 4 qtos, 2 salas, coz, 2 
banh, lavand e área externa. R. 
Alagoas.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço e garagem. 
R.Padre Epifânio.
BARRA - KITNET 1 qto/sala, 
coz, banh e área de serviço - R. 
dos Inconfidentes
KITNET 1 qto, sala, coz, banh 
e área de serviço - R. dos In-
confidentes
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 
suíte), 1 sala, 1 sala jantar, 2 
coz, 1 banh social, 1 banh ext, 
área ext e 4 vagas garag. R. 
Prof. Francisco Pignataro.
APARTAMENTO mobiliado 2 
qtos (1 suíte), sala, coz, banh. 
social, área serv. e gar. Av. JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 
4 banh, área churrasqueira, fo-
gão à lenha, área ext e 2 vagas 
gar. R. Geraldo Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/ suí-
te, sala, coz, área serv e gara-
gem. R. Três.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
LOTE 600m² - Av. JK.
CABEÇAS – CASA 2 qtos, 1 
suíte, 1 sala, 1 sala de jantar, 
coz, banh, área ext, lavanderia 
e garagem. R. Dom Veloso.
CENTRO – APARTAMENTO  
3 qtos, sala, coz, 2 banh e área 
serv. Praça Reinaldo A. Brito.
CENTRO DE MARIANA -  
CASA 3 suítes, sala, sala jan-
tar, coz, área serv, área ext, 1 
vaga gar. R. Barão Camargos.
MORRO SANTANA - CASA 
3 qtos, sala, coz, banh e área 
serviço.  R. do Ouro.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 
1 qto, sala, coz, banh, área ser-
viço. Vila Guilherme Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, copa, banh, área serviço. 
Vila Guilherme Peret.
VILA APARECIDA - CASA 
3 qtos, sala, copa, coz, banh, 
área de serv e garagem. R. Ro-
drigo Silva, 44A .

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 1 SALA - Praça Ti-
radentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² 
a 27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça 
Reinaldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ banh 
20 m2  R. Sen. Rocha Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 
2º andar c/ 2 portas de varanda 
frente p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banheiro.  R. Inconfi-
dentes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/
banh - R. Arthur Vitorino Coelho
N. SRA. LOURDES - CÔMO-
DO COMERCIAL c/banheiro - 
22m2 R. Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMO-
DO COMERCIAL c/ banh. R. 
Padre Rolim.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
APARTAMENTO na Av. JK.
LOTE na Lagoa - 389m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo J. Vieira
LOTE de 900m2  - R. Achiles 
Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - 
CASA c/ 380m2 de área cons-
truída e terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PASSAGEM DE MARIANA - 
CASA c/ 230 m2 de construção 
e 150 m2 de lote.
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
PISO 56x30

marca Les Classe A 
vários modelos
R$9,09 à vista

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Vende-se
2 ÁREAS DE 

TERRENOS urba-
nos na Chapada em 

Santo Antônio do 
Leite, sendo uma de 
5600m² e outra de 

4080m². Sistema de 
desmembramento. 

Registrado.
Contato: Zé Paulino

(31)3553-1356 
(31)9499-2473

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

Madeireira 
TAQUARAL

CARTÕES

Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

CONDOMÍNIO TRIPUÍ 
CASA nova à vista ou 
financiada pela CEF. 

Com 162m2, 3 quartos, 
suíte, sala, copa, cozi-
nha, despensa, lavan-
deria e churrasqueira 
em lote de 1000m2. 
Tels: (31) 3225.3892 

ou 9944.9082

Vende-se

PROCLAMAS DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
 Faz saber que pretendem casar:
-ELIVAN ANTÔNIO TOTOU, 
brasileiro, solteiro, corretor, natural de 
Sabará-MG, nascido a 08/08/79, filho 
de Wilson Antônio Totou e Maria da 
Conceição Lima Totou e REJANE 
CARVALHO DE CASTRO QUEI-
ROZ, brasileira, solteira,  administra-
dora, natural de Belo Horizonte-MG, 
nascida a 26/06/82, filha de Geraldo das 
Graças de Castro Queiroz e Geralda Fá-
tima Queiroz; Ambos residentes neste 
subdistrito;
-DANIEL DE SÃO JOSÉ BATIS-
TA, brasileiro, solteiro, técnico em 
mineração, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 28/07/83,  filho de Celso Oné-
simo Nascimento Batista e Maria das 
Graças de São José Nascimento Batista, 
residente neste subdistrito e DANIEL-
LE DE ANDRADE BARSCH, bra-
sileira, solteira,  enfermeira, natural de 
Santos-SP, nascida a 24/03/83, filha de 
Fernando Luiz Barsch e Márcia Du-
arte de Andrade Barsch; residente em 
Santos-SP; (Edital procedente cartório 
2º subdistrito de Santos-SP);
-RICARDO TRINDADE DOS SAN-
TOS, brasileiro, solteiro,  caseiro, natu-

ral de Mariana-MG, nascido a 30/03/80, 
filho de José Vitorino dos Santos e Alai-
de Trindade dos Santos e FERNANDA 
APARECIDA PORFÍRIO, brasileira, 
solteira,  doméstica, natural de Mariana-
-MG, nascida a 13/07/85, filha de Má-
rio Sérgio Porfírio e Maria Raimunda 
Lopes Porfírio; Ambos residentes neste 
subdistrito;
-JOSÉ ROBERTO RODRIGUES 
DOS SANTOS, brasileiro, solteiro, au-
xiliar de pedreiro, natural de Ouro Preto-
-MG, nascido a 24/03/70, filho de José 
Maria Rodrigues e Maria Bernarda dos 
Santos e DEIZIMAR CRISTIANY 
DOS REIS, brasileira, divorciada, do 
lar, natural de Ouro Preto-MG, nascida 
a 08/08/78, filha de Sérgio Jesus dos 
Reis e  Mariângela Aparecida Reis; 
Ambos residentes neste subdistrito;
-LEANDRO RODRIGUES MO-
REIRA, brasileiro, solteiro, vigilante, 
natural de Belo Horizonte-MG, nascido 
a 07/10/82, filho de Sebastião Antão 
Moreira e Marlene Costa Moreira e GI-
SELLE APARECIDA FERREIRA, 
brasileira, solteira, auxiliar de serviços 
gerais, natural de Mariana-MG, nascida 
a 07/08/83, filha de Antônio do Carmo 
Ferreira e Maria Evangelista Eleotério 
Ferreira; Ambos residentes neste sub-
distrito;
 Apresentaram todos os documen-
tos exigidos pelo art. 1525 do CCB. Se 
alguém souber de algum impedimento, 
oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 29 de agosto de 2012.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

JUSTIÇA & POLÍCIA
Briga de faca, dois contra um em Cachoeira do Campo

 Em Cachoeira do Campo, dia 25 de agosto, às 23h 45, a Po-
lícia Militar compareceu a chamado na Rua São Francisco, 300, 
onde testemunhas relataram que os irmãos Douglas de Castro As-
sunção e Wagner de Castro Assunção agrediram Paulo Roberto 
Corrêa, 34 anos, e lhe desferiram uma facada no tórax. A vítima 
foi levada  para socorro médico em Ouro Preto, enquanto agres-
sores fugiam no Vectra placa GWA-9074. Policiais militares efe-
tuaram rastreamento e encontraram o veículo com os envolvidos 
que, mais uma vez, tentaram fugir. Contudo, foram interceptados, 
presos em flagrante, e aprendidos o veículo e arma do crime.

Furto  de munição em residência
 Em Amarantina, dia 25 de agosto, por volta das 21h, na Rua 
Turmalina, 15, policias militares ouviram de José Victor Damas-
ceno, 64 anos, relato de que saiu de casa por volta de 12h e, quan-
do retornou, encontrou a residência arrombada, fios da câmera de 
segurança cortados. Do seu interior furtaram 22 cartuchos “3T”; 
10 balotes para caça, ambos calibre 12; R$ 500; Notebook marca 
ITAUTEC; 1 boné com inscrição dos números oitenta e três; 1 
CPU e 1 mouse. A vítima apresentou aos policiais militares uma 
autorização para transporte de arma de fogo, e registros referentes 
a uma espingarda Boito, calibre 12.

Bandidagem do Morro Santana leva chumbo da polícia
 No sábado, dia 18, por volta das 18h, a Polícia Militar recebeu 
informações dando conta de que os indivíduos conhecidos como 
“Dandão”, “Jerfin” e “William Alemão” estariam aterrorizando os 
moradores da Rua 15 de Agosto, no bairro Morro Santana, proxi-
midades com o bairro Morro da Queimada. No local, João Paulo da 
Silva Bento, 21 anos, o Dandão, conduzia uma motocicleta Honda 
MX150, cor preta, placa HEG 1711, que, segundo informações, 
seria furtada. A PM deu-lhe voz de parada, mas ele recusou e ainda 
teria ameaçado os militares ao apontar uma arma de fogo. Diante da 
negativa para que soltasse a arma, um policial abriu fogo na perna 
de Dandão que, mesmo ferido, empreendeu fuga com a motoci-
cleta, vindo a cair logo à frente, na mesma rua. Ele recebeu voz de 
prisão por tentativa de homicídio e o furto da moto.   

Judocas mineiros brilham no 
campeonato Mundial Juvenil e Júnior
 Com a presença de países como Austrália, Argentina, Chile, Es-
tados Unidos e Suécia, foi realizado no dia 25 de agosto, sábado pas-
sado, o Campeonato Mundial de Judô das classes Juvenil e Júnior, 
no Distrito Federal. Na contagem geral o Brasil ficou com o título, 
seguido do Chile em segundo e Austrália em terceiro lugar, mostran-
do que o país continua uma potência no esporte marcial.
 E os atletas mineiros da equipe Judocon de Ouro Preto e Cacho-
eira do Campo (Tiago Palmini e Guilherme Augusto) se destacaram 
de forma brilhante, conquistando posições importantes no contexto 
mundial, ganhando, em suas categorias, o ouro e o bronze, respecti-
vamente.

Os atletas vencedores junto a seu instrutor, Carlos Simões
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Pesque & Pague

Tripuí
Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

PANORAMA

Nos dias 25 e 26 de agosto, um mega evento foi 
realizado. Com direito a show de Rockm e uma bela 
confraternização entre motoqueiros, a festa foi um 
delírio para todas as idades. Os motores roncaram 
entre os vários moto-clubes da região, e Santa Rita 
tremeu no aniversário do Moto-clube “Irados Por-
cos Selvagens de Santa Rita de Ouro Preto”.

Mauro Fotos

Oferecendo vagas no período da 
tarde, com uma formação em 

Artes, Restauração e Ofícios, o Pro-
jeto ARO proporciona incentivos ao 
empreendedorismo. Oportunidades 
para jovens entre 14 a 18 anos. Inscri-
ções abertas do dia 3 de setembro a 7 
de dezembro. 

Segundo informações do próprio, 
Sílvio Dias Ribeiro Neto, residen-

te em Ouro Preto, tem a inscrição nº 
1 como candidato a uma das vagas 
para o voluntariado da Copa da Con-
federações 2013, e para a Copa do 
Mundo 2014. É a primeira inscrição 
no mundo.

A Santa Casa da Misericórdia de Ouro Preto promove, até o dia 5 próximo, 
quarta-feira, das 9h às 10h, o “Café com os candidatos a prefeito de Ouro 

Preto”. Durante a oportunidade, os candidatos vão apresentar suas propostas para 
a saúde do Município, em especial para Santa Casa, e o posicionamento com rela-
ção à quitação da dívida do Município com o Hospital. Haverá espaço aberto para 
perguntas, que devem se restringir aos assuntos da área de Saúde.

O casal Valdevino Edwgis Dias 
e Cristina das Dores Silva Dias, 
residentes em Cachoeira do 
Campo, contando com a presen-
ça dos cinco filhos, sacramentou 
sua união, perante Deus e a 
comunidade, no altar da igreja 
de Nossa Senhora das Mercês. 
A celebração se realizou dia 18, 
sábado passado.

Neste sábado, 1º de setembro, no 
Parque Municipal das Andori-

nhas, em Ouro Preto. Às 8h, cami-
nhada orientada, seguida de ginástica 
coletiva. Em estandes específicos, 
medição de glicemia, aferição de 
pressão arterial, distribuição de mu-
das, educação ambiental, prevenção 
de queimadas. Evento organizado 
pelas secretarias municipais de Meio 
Ambiente, de Saúde e de Esportes, 
apoiadas pela secretaria municipal de 
Agropecuária.

Neste sábado, dia 1º de setem-
bro, a alegria está garantida 
na casa do João Lucas. Ele 

comemora seus 4 anos ao lado 
da família e da “tia coruja”, Edi-
neia Lopes, assessora jurídica 

da FEOP,  que lhe deseja toda a 
felicidade e sucesso!   

No último sábado, dia 25 de agosto, a Fundação Aleijadinho foi uma das institui-
ções beneficiadas pelo Dia V – Dia do Voluntariado, promovido anualmente 

pelos empregados da Samarco e suas contratadas, além de familiares, amigos e co-
munidade. Durante as ações, que também contaram com a participação da equipe 
da Fundação, pais, alunos do Projeto Esporte e Cidadania, amigos e Corpo de Bom-
beiros, foram realizadas limpeza da área interna, externa e do fosso de treinamento, 
pintura, reparos na rede elétrica, além de pequenas reformas no galpão de treinamen-
to utilizado pelos alunos da Ginástica de Trampolim, situado na antiga Fábrica de 
Tecidos, no Caminho da Fábrica, em Ouro Preto.

Teve início hoje, 31 de agosto, às 6h, 
na capela de São Francisco de Paula, 

com a Oração da Manhã, a novena pre-
paratória para as homenagens a Nossa 
Senhora de Nazaré, padroeira de Cacho-
eira do Campo. Prossegue, com missa, 
ainda hoje, às 19h30, na capela da esco-
la Nossa Senhora Auxiliadora (Colégio 
das Irmãs). Nos dias seguintes, mesmos 
horários, em locais diferentes, prossegue 
a novena até o dia 7, sexta-feira. No dia 
8, missa das crianças às 15h na igreja das 
Mercês, às 18h30 procissão da bandei-
ra, seguida de missa na Praça Felipe dos 
Santos, onde haverá o levantamento do 
mastro. No dia 9, às 8h30, concentração 
da imagens dos padroeiras das comuni-
dades afiliadas à Paróquia Nossa Senho-
ra de Nazaré, seguida de missa na Praça 
Felipe dos Santos. Às 18h30, procissão 
luminosa com a imagem de Nossa Se-
nhora de Nazaré. Ao fim dos atos reli-
giosos da sexta-feira, show com o grupo 
“Puro Acaso” e, no sábado, show com 
o conjunto musical “Adoração e Vida” 
de Walmir Alencar. Os atos religiosos 
externos terão a participação da Banda 
Euterpe Cachoeirense, e Sociedade Mu-
sical União Social.

Em setembro, sete artistas utilizam a 
técnica de gravuras para apresentar 

suas lembranças na exposição “Memória 
Impressa”. Ao todo, a exposição apresenta 
obras dos gravadores de São Paulo: Car-
men Seiler, Cassiano Pereira Nunes, Cláu-
dia Bhurkna, Iole Di Natale, Ivone Beltran, 
Nelson Maldonado e Silvia Ruiz. A cura-
doria fica por conta de Cahoni Chufalo. O 
ato de gravar significa entalhar, esculpir, 
marcar, perpetuar, reter na memória. A di-
versidade dessa mostra atesta um pouco as 
muitas possibilidades permitidas pela gra-
vura. Longe de ser um suporte ultrapassa-
do, é receptáculo ainda válido para receber 
das mãos do artista aquilo que ele absorve 
do mundo. A coletiva fica exposta entre os 
dias 6 e 29 deste mês, na Galeria de Arte 
Nello Nuno, em Ouro Preto, e a abertura se 
realiza, dia 6, próxima quinta-feira, às 20h, 
com entrada franca.

Ao ensaio da banda, realizado na 
noite de 24 de agosto último, 

a Sociedade Musical União Social 
recebeu em visita, mais uma vez, os 
maestros Adailton Eduardo e José 
Francisco Neto, da cidade de Aca-
ri, estado do Rio Grande do Norte. 
Acompanhados do radialista Ivacy 
Simões, os músicos potiguares apre-
ciaram o trabalho desenvolvido e no 
sábado e domingo, compareceram às 
apresentações dentro do XI Festival 
Ouropretano de Bandas de Música. 
No sábado, apresentaram-se as S. M. 
Senhor Bom Jesus de Matosinhos / 
Ouro Preto e S. M. Senhor Bom Je-
sus das Flores / Ouro Preto, ambas a 
celebrar 80 anos de fundação e ativi-
dades, além da S. M. Santa Cecília / 
Rodrigo Silva e S. M. 13 de Junho / 
Santo Antônio do Salto. No domingo, 
ao encerramento, apresentaram-se a 
C.M. Sagrados Corações de Jesus e 
Maria / Miguel Burnier e S.M. União 
Social / Cachoeira do Campo

Continuam os preparativos para a 
execução do evento, que preten-

de ser o maior com a cara da cultura 
local, em Cachoeira do Campo, irra-
diando por toda a Região dos Incon-
fidentes. Trata-se do “Festival Toni-
co de Lemos da Mentira”, promoção 
da Sociedade Musical União Social, 
com apoio da Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo, de Ouro Preto, 
e de outros órgãos e entidades com 
os quais são mantidos contatos para 
este fim. Quem gosta de contar men-
tiras do tipo “causos”, histórias de 
pescador e de caçador, terá oportuni-
dade de contá-las, ao vivo, em abril 
de 2013, disputando a preferência 
do público. Para quem gosta e tem 
talento para escrever, há o concurso 
literário, de âmbito nacional. O pro-
jeto será lançado, oficialmente, dia 
15 próximo, na sede da  “União So-
cial”, em reunião festiva comemora-
tiva do 148º aniversário de fundação 
da “Banda de Baixo”. O projeto já 
pode ser acompanhado pelo “site” 
www.festimentira.com

FALECIMENTO
Morre, em São Paulo, 

o Frei Luis Sartori
 O Frei Luis Maria Alves 
Sartori, nascido em Ouro Preto, 
aos 23 de junho de 1924, filho 
do médico Albino Sartori e de 
Alzira Alves Sartori, faleceu em 
São Paulo, na madrugada do dia 
27 de agosto último. Seu nome 
de batismo era Marcius. Inte-
grante da primeira turma forma-
da no Colégio Arquidiocesano 
de Ouro Preto, estudou Filoso-

Grupo Pró-Cachoeira se 
reúne com José Leandro Filho
 Parte do Grupo Pró-Cachoeira do Campo, que tem entre suas 
lideranças, diversos empresários e membros da sociedade do dis-
trito, se reuniu na terça-feira, 28/08, no sítio da Marmelada, de 
propriedade do Chico do Supermercado São Luiz (membro do 
grupo) para ouvir as propostas do candidato e ex-prefeito de Ouro 
Preto, José Leandro e seu vice, Chiquinho Xavier.   
  Durante a reunião o candidato reforçou “que se vencer 
as eleições irá cuidar do distrito, principalmente na área da saúde 
(UPA), educação e segurança.” A reunião é parte de uma série 
de encontros do grupo, que avalia o atual panorama político da 
cidade e busca decidir qual liderança sintoniza melhor com suas 
aspirações.

fia no Seminário de Mariana. Ingressou na Ordem Franciscana dos 
Frades Menores, em 1940, fez votos votos perpétuos em 1944 e foi 
ordenado padre, em 22 de dezembro de 1947, por Dom Daniel Hostin, 
em Petrópolis-RJ. Em 1951 foi para São Paulo, capital, onde atuou 
na Paróquia de Santo Antônio do Pari, por sete anos, na coordenação 
da Pastoral Operária. Graças a esse trabalho, Dom Carlos Carmelo 
Motta o convidou, então, a ampliar sua atuação. Passou a responder 
pela Pastoral do Mundo do Trabalho na Arquidiocese, Regional Sul. 
Fundou a congregação “Missionárias de Cristo Operário”, publicou 
cerca de quarenta livros, residiu em Israel para estudos, e, por várias 
vezes, voltou àquele país na condição de coordenador espiritual de 
peregrinações à Terra Santa.
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Luta para manter candidatura 
corre em paralelo ao ritmo de 
campanha de José Leandro
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0Caro Povo Ouropretano,

Venho dirigir-me a você, neste momento de exercício 
da democracia, que são as eleições municipais de 2012.

A eleição de uma Câmara Municipal comprometida com nossa 
Ouro Preto é muito importante. Tenho desenvolvido junto com 
a Vereadora Crovymara Batalha, várias ações positivas que 
muito beneficiariam a população ouropretana.

Reconheço a grande força da Vereadora Crovymara Batalha 
como parlamentar ativa e comprometida com as causas de 
toda a comunidade da sede e dos distritos de  nossa Ouro Preto. 
Por isso venho pedir o seu apoio e o seu voto para esta grande 
mulher, para que possamos juntos continuar trabalhando por 
Ouro Preto.

Vote em quem trabalha.

Para vereadora, vote Crovymara Batalha, Nº 15678

Um forte abraço.

 Nasci em Santo Antônio do Salto, sou mãe 
de dois filhos. Atuo na educação há 24 anos, fui 
professora em várias escolas. Como diretora da 
Escola Municipal Professora Juventina Drum-
mond, no Morro Santana, por três mandatos, 
lutei pela reforma da instituição, retomei com as 
atividades da fanfarra e colaborei com o projeto 
“Sou do morro, eu também sou patrimônio”. 
Eleita, continuarei lutando por uma educação de 
qualidade. Atuarei junto ao funcionalismo público, 
às associações de bairro e a todos os ouro-preta-
nos em seus movimentos sociais. Conto com o seu 
voto para construirmos uma vida melhor. CN
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Morro Santana e vizinhança, 
temos a nossa voz!!! 

Ouro Preto, chegou a nossa vez!
ROSA ANA E VOCÊ

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

Após sofrer derrota judicial em segunda instância, candidato 
decide que segue em frente, e recorre à instância superior

 Tendo seu registro de candi-
datura impugnado pela justiça de 
Ouro Preto, no dia 1º de agosto, e 
ainda pelo Tribunal Regional Elei-
toral (TRE) na última quinta-feira, 
23, José Leandro Filho (PSDB) 
não tira “o time de campo” e man-
tém-se em campanha intensa pela 
disputa da Prefeitura. Sua coliga-
ção, “Todos por Ouro Preto, Ouro 
Preto por Todos”, entrou com re-
cursos junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e no próprio TRE, 
onde impetrou Embargo Declara-
tório a fim de que os desembarga-
dores revisem o caso, “já que as 
decisões afrontariam normas cons-
titucionais”. 
 O candidato foi julgado com 
base na “Lei da Ficha Limpa” por 
rejeição de suas contas quando era 
prefeito, em 1997. A impugnação 
foi movida pela Coligação “Força, 
Trabalho, União”, de seu adversá-
rio na disputa, Júlio Pimenta (PPS) 
– processo 2690592012. “Não va-
mos nos abater, tampouco deixar 

que divergências políticas abalem 
nossa candidatura”, declara o tu-
cano, que cumpre, normalmente, a 
agenda de campanha. 
 Na tarde de sábado, 25, acom-
panhado do candidato a vice-prefei-
to Chiquinho Xavier, do deputado 
federal Paulo Abi-Ackel (PSDB), 
dos candidatos a vereador e apoia-

dores, José Leandro realizou ca-
minhada pelas ruas do bairro São 
Cristóvão, onde recebeu manifes-
tação em favor de sua continuidade 
na disputa. Ainda nesta semana re-
alizou campanhas nos bairros Alto 
das Dores, Pocinho, Morro Santa-
na e no distrito de Lavras Novas.  

Começou o período 
para a declaração do ITR
 Donos de imóveis rurais devem ficar atentos ao prazo de entrega da De-
claração do Imposto sobre a Propriedade Territorial Rural (ITR). O prazo 
para a apresentação da declaração já começou, e termina em 28 de setembro 
de 2012.
 Devem declarar: a pessoa física que tiver imóvel rural igual ou superior 
a 200ha; proprietários pessoa jurídica (independentemente da extensão do 
imóvel) e qualquer condomínio. Mesmo os proprietários imunes ou isentos 
do ITR têm obrigatoriedade de declarar.
 Quem não declarar o ITR dentro do prazo estará sujeito à multa de R$ 
50,00, isento de impostos ou não, 
além disso, não poderá retirar Cer-
tidão Negativa, documento indis-
pensável para registro de compra e 
venda de propriedade e para finan-
ciamento em banco.
 O programa, que deverá ser 
usado para a declaração, está dis-
ponível no site da Receita Federal. 
Caso prefira, o proprietário rural 
pode procurar a orientação de um 
contador ou levar a declaração de 
2011 à Secretaria Municipal de 
Agropecuária e fazer gratuitamen-
te a declaração do ITR/2012.
 O boleto será emitido na hora e 
pode ser pago em qualquer agência 
ban cária. É importante lembrar, 
ainda, que a Secretaria atende das 
8 às 17h, mas aqueles que tiverem 
de pagar a taxa devem ficar atentos 
ao horário de funcionamento dos 
bancos.
 Para mais informações acesse 
o site da Receita Federal: 

receita.fazenda.gov.br 

Piedade de Santa Rita ganha nova ferramenta para 
produção da agricultura familiar
 As comunidades Piedade de 
Santa Rita e Moreira, localidades 
do distrito de Santa Rita de Ouro 
Preto, receberão uma nova fonte de 
renda. Será inaugurada, no local, 
uma fábrica de rapadura. A cana-
-de-açúcar já se consolidou como 
um importante cultivo da região, 
porém voltado para a fabricação de 
cachaça artesanal. Com a implan-
tação da fábrica, a produção irá 
expandir-se para novos produtos, 
como a rapadura e o açúcar masca-
vo.
 Além da cana-de-açúcar, a tra-
dicional agricultura familiar da re-
gião vem ganhando cada vez mais 
força para se expandir. A Associa-
ção de Agricultores Familiares de 

Piedade e Região, que hoje conta 
com cerca de 80 famílias, vem bus-
cando meios para o crescimento 
das produções através de projetos 
e programas junto com a Secretaria 
de Agricultura e a Empresa Brasi-
leira de Assistência Técnica e Ex-
tensão Rural – EMATER.
 Segundo o Presidente da As-
sociação de Agricultores Fami-
liares, Ricardo César da Silva, a 
agricultura familiar da região vem 
crescendo cada vez mais e as prin-
cipais ferramentas para se obter 
esse resultado tem sido a união e 
o diálogo entre os moradores da 
comunidade. Hoje, o local possui 
uma produção diversificada com o 
cultivo de eucalipto, cana, verdu-

ras, frutas, milho, dentre outros.
 A comunidade conta também 
com um grupo de nove mulheres 
na fabricação de rosquinhas para a 
alimentação escolar. Atualmente, 
elas produzem em torno de 350Kg 
de quitutes por semana, que são 
distribuídos nas escolas do municí-
pio.
 Parte dos produtos advindos 
da agricultura familiar é adquirida 
pela Secretária de Educação para 
alimentação escolar e pelo Gover-

no Federal, por meio do Programa 
de Aquisição de Alimentos (PAA), 
que estabelece a compra desses 
produtos e os destinam às entida-
des, como os restaurantes popula-
res, bancos de alimentos e cozinhas 
comunitárias.
 A nova fábrica de rapadura já 
está pronta e com os equipamentos 
instalados. A construção está pas-
sando pelos trâmites legais para 
liberação de funcionamento e será 
inaugurada em breve.

Cemitério de Serra dos 
Cardosos recebe muro 
de isolamento
 O cemitério que está na região da Serra dos Cardosos vem receben-
do algumas intervenções desde o mês junho. A região é uma das muitas 
localidades do extenso distri-
to de Santa Rita e está rece-
bendo melhorias por parte da 
prefeitura, que providenciou a 
construção do muro a fim de 
separar o cemitério da Escola 
Municipal Prof. Washington 
Andrade.
 Além do muro responsável 
por cercar o cemitério, também 
está sendo construída outra di-
visória para conter o processo 
de deslizamento de terra, uma 
capela velório e uma rampa de 
acesso. A Secretaria de Obras 
abriu o processo de licitação 
para as melhorias, após reco-
mendação feita pela Vigilância 
Sanitária.
 As melhorias na localida-
de devem terminar no final de 
setembro, e o recurso investido 
ficará em torno de R$ 87 mil. 
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Dr. Dimas e Guido recebem o apoio do 
Deputado Estadual Rogério Correia

 A cachoeirense Simone é casada e mãe de 
3 filhos. A empresária é presidente do Lions Clube 
e também coordenadora do Grupo Teatral da 
Paróquia Nossa Senhora de Nazaré. Tem grande 
atuação junto à comunidade.
 Na Câmara dos Vereadores pretende tra-
balhar para garantir melhorias na Educação e 
Segurança. Além disso, pretende atuar em áreas 
como esporte e cultura. “Vou lutar pela qualidade 
da saúde, com o objetivo de melhorar a assistên-
cia e também buscar melhorias no saneamento 
básico.” Seriedade e Trabalho pelo povo!

PPS-PRP

Coligação Todos por Ouro Preto. Ouro Preto por Todos 
PSDB-DEM-PTN-PRB-PHS-PTB

CNPJ 16.0643.82/0001-57 CNPJ Contratado: 26.101.279/0001-93 
Tiragem: 11 mil Valor: R$ 2.550,00
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 No sábado, 25, Dr. Dimas e 
Guido receberam o apoio de peso do 
Deputado Estadual Rogério Correia 
(PT). Correia tem uma trajetória de 
luta e conquistas sociais em Minas 
Gerais. Foi o Relator da Emenda 
Constitucional de Itamar Franco 
pela proibição da privatização das 
Estatais de Minas Gerais, retoman-
do o papel da CEMIG e COPASA 
como Empresas Estatais intocáveis. 
Rogério também foi Relator da CPI 
do Narcotráfico, determinando a 
prisão de traficantes em todo o Es-
tado, inclusive a de uma delegada e 
a do traficante Fernandinho Beira-
-mar. Criou o Disk Denúncia a par-
tir da Comissão contra a Exploração 
Sexual, teve participação na criação 
da Área de Preservação Ambiental 
de Minas Gerais (APA) entre mui-
tas outras realizações.
 O Deputado Estadual participou 
da Inauguração do “Comitê do 22” 
no bairro São Cristóvão, e do Co-

mício no bairro Padre Faria, ambos 
ocorrendo no sábado à noite. Nos 
dois eventos ele conversou com os 
eleitores e deixou claro que, “venho 
não só trazer meu apoio pessoal 
aos candidatos Dr. Dimas e Guido, 
mas também o apoio de 11 Depu-
tados Estaduais, de toda a bancada 
do Partido dos Trabalhadores na 
Assembléia Legislativa”, ressaltou 
Correia. O Deputado também dis-
se sobre a importância de eleger os 
candidatos que terão o apoio do Go-
verno Federal, e comentou que es-
teve com a Presidenta Dilma recen-
temente, “a Presidenta comentou 
comigo que nas Prefeituras onde ela 
tem parceiros, fica muito mais fácil 
implantar os programas sociais do 
Governo Federal e checar as obras”, 
contou Correia.
 Outro assunto abordado pelo 
Deputado Rogério Correia foi o 
Pronatec (Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Técnico e Em-

prego) criado pelo Governo Dilma, 
em 2011, e que pretende benefi-
ciar 8 milhões de cidadãos no país, 
principalmente os jovens, “vamos 
expandir o Pronatec e trazer o pro-
grama para Ouro Preto. Qualificar 
a mão de obra jovem da cidade e 
do país”, afirmou. Para confirmar 
o compromisso da “administração 
do 22” com os jovens, o Vice Guido 
disse que, “pelos jovens iremos re-
volucionar a administração de Ouro 
Preto, investir na educação, pois só 
ela transforma as pessoas. Vamos 
colocar os jovens que são o nosso 
futuro em primeiro lugar, trazendo 
os programas sociais do Governo 
Federal, como o Pronatec, para me-
lhorar a vida dos ouro-pretanos”, 
enfatizou Guido.
 Mais informações sobre a Coli-
gação “Compromisso e Juventude 
Com a Força do Povo” na página do 
facebook:

www.facebook.com/drdimas22

Rede de ensino municipal de 
Ouro Preto supera as metas 
do Ministério da Educação
 A rede municipal de ensino de Ouro Preto superou as metas estabelecidas 
pelo Ministério da Educação (MEC) é o que revelam os resultados do Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) de 2011. Segundo funcionários da 
Secretaria Municipal de Educação, os avanços são reflexos de diversas ações, da 
Secretaria e das escolas, para melhorar o ensino de Ouro Preto.
Em relação à medição de 2009, a qualidade do ensino evoluiu em todos os ní-
veis. Numa escala que vai até 10, os anos iniciais do Ensino Fundamental apre-
sentaram uma nota que passou de 4,9 para 5,4 e nos anos finais mudaram de 3,5 
para 4,6.
 O Ideb sintetiza dois conceitos igualmente importantes para a qualidade da 
educação: aprovação e média de desempenho dos estudantes em língua portu-
guesa e matemática. O indicador é calculado a partir dos dados sobre aprovação 
escolar e média de desempenho nas avaliações do Inep, do Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação Básica (Saeb) e da Prova Brasil.
 Entre as intervenções para aperfeiçoar o ensino municipal destacam-se a 
implantação de um currículo básico e do sistema de avaliação para a rede, do 
Programa de Apoio Pedagógico e do Programa Acelerar para Vencer (PAV).
Implantado recentemente nas escolas da rede municipal, o objetivo do PAV é 
aumentar a autoestima do estudante através de um programa diferenciado de 
ensino, que privilegia a leitura, a escrita e a matemática. Dessa maneira, o estu-
dante poderá fazer duas séries em um ano, e ser, assim, colocado na série ideal 
para a respectiva idade.
 Também foram criados o Núcleo de apoio a Inclusão (NAI) e o Avalia Ouro 
Preto, que produz avaliações diagnósticas elaboradas pelo Departamento de En-
sino. A Pasta também passou a apoiar os professores de maneira mais direta, 
oferecendo formação continuada para profissionais da educação e promovendo 
reuniões mensais de pedagogos, diretores e coordenadores.
Além disso, a Secretaria passou a acompanhar e monitorar as ações desenvolvi-
das pelas escolas e promover tanto encontros quanto visitas da equipe do Depar-
tamento de Ensino às escolas do município.
 Outra ação que contribuiu para a melhora foi a elaboração de um plano de 
ação que cada escola fez, em 2011, com objetivo de esquematizar toda atuação 
necessária para atingir o resultado desejado, partindo da realidade de cada Insti-
tuição Escolar.
 Júlio César de Oliveira, secretário de Educação, revelou que os profissionais 
da Secretaria estão contentes com o avanço da rede municipal e comentou que a 
Secretaria de Educação está trabalhando para propiciar uma educação de quali-
dade aos estudantes do Município.
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Zé Leandro faz caminhada no bairro São 
Cristóvão e é bem recebido pela população
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  O ouro-pretano Tim sempre foi liga-
do ao esporte. Presidente do OPTC por 4 
anos, é concursado da prefeitura e profes-
sor de educação física do Arquidiocesano. 
Em 2011, como presidente da Liga Esporti-
va Ouro-pretana, foi convidado a assumir 
o cargo de secretário municipal de Esportes 
e Lazer. Em sua experiência administrati-
va, tanto no clube, quanto na prefeitura, 
criou diversas atividades que beneficiaram 
a comunidade.
 Se eleito, vai focar os eu mandato em 
ações ligadas ao esporte, entretenimento e 
turismo. “Quero propor intervenções sérias 
em educação, esporte, entretenimento e 
turismo. Além disso, pretendo melhorar o 
plano de carreira do servidor municipal.”

VOTE CERTO! VOTE TIM!
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 No sábado, 25, por volta 
das 14 horas, os candidatos à 
prefeitura de Ouro Preto Zé 
Leandro e o vice, Chiquinho 
Xavier, realizaram caminha-
da de campanha pelo bairro 
São Cristóvão. A manifesta-
ção reuniu mais de 80 pes-
soas, que foram as ruas para 
apoiar a continuação da can-
didatura de Zé Leandro.
 A caminhada contou 
com a presença do deputa-
do federal Paulo Abi-ackel 
(PSDB) que afirmou dar 
pleno apoio a candidatura 
do amigo. Na oportunidade 
Abi-ackel declarou, “O Zé 
tem o apoio do governo fe-

“Campanha 23” fecha mês de 
agosto com chave de ouro
 Júlio Pimenta (PPS) e Tico (PDT) comemoram o saldo 
positivo da “Campanha 23” no mês de agosto. Os candidatos 
cumpriram uma agenda intensa de atividades que incluíram 
comícios, caminhadas e reuniões. “Vamos realizar nosso go-
verno com a mesma determinação e trabalho que estamos fa-
zendo a nossa campanha,” afirma Júlio Pimenta.
 Nesse último fim de semana, Júlio e Tico realizaram co-
mício na Vila Operária, no dia 25. Além disso, fizeram ca-
minhadas em Soares e Glaura. Os candidatos participaram e 
prestigiaram também a Festa de São Bartolomeu e do Divino 
Espírito Santo. “Venho a essa festa desde criança com minha 
família, só me traz boas recordações,” relembra Pimenta.
 A Coligação Força, Trabalho, União esteve nesse mês de 
agosto em grande parte dos bairros e distritos da cidade, mas 
segundo Júlio Pimenta ainda há muito a fazer. “Esperamos 
passar em todas as casas do nosso munícipio até o fim da nos-
sa caminhada. Ouvir o que as pessoas tem a dizer é o mais 
importante para nós. Abrimos mais um canal de comunicação 
com nossos eleitores, através do Governar Juntos no nosso site. 
Cada cidadão poderá dar sua contribuição para o nosso plano 
de governo ali mesmo”.
 Na sexta, dia 31, Júlio e Tico fazem comício no bairro Novo 
Horizonte e no sábado, dia primeiro, no distrito de Glaura.
 As sugestões para campanha e plano de governo, bem 
como a agenda do candidato estão disponíveis no endereço 

www.juliopimenta23.com.br

Denilson arregimenta apoio do Deputado Célio Moreira
 Na tarde de terça-feira (21), o candidato a verea-
dor Denilson Barbeiro, junto com alguns integrantes 
do grupo “Porão da Inconfidência”, realizou um en-
contro na Assembleia Legislativa, em Belo Horizon-
te, com o Deputado Estadual Célio Moreira (PSDB). 
 Após uma conversa produtiva, onde o grupo apre-
sentou suas ideias de candidatura e projetos para um 
futuro mandato, Célio Moreira se comprometeu em 
apoiar a campanha de Denilson Barbeiro, acreditando 
em seu potencial como candidato.
 Denilson Barbeiro, em suas caminhadas pela 
região dos Inconfidentes, vem sendo acompanha-
do pelo grupo Porão da Inconfidência, formado por 
aproximadamente 35 jovens, sem ganhos monetários, 
e que de forma independente e voluntária o auxilia a 
alcançar um posto no legislativo.

Denílson junto ao grupo “Porão da Inconfidência” 
conseguiu apoio do deputado Célio Moreira

Bombeiros em Ação: 
Prevenção ao Pânico

Em uma série de quatro reportagens, O LIBERAL 
entrevista membros da 3ª Companhia de Bombeiros 
Militar, em Ouro Preto. O último assunto tratado foi 

sobre incêndios florestais. Semana que vem o uso do 
cerol nas linhas de pipa. Em seguida, acidentes 

domésticos. Essa semana, o tópico é sobre medidas de 
prevenção ao incêndio e pânico

 Medidas de segurança para pré-
dios públicos são fundamentais para 
o bem-estar e segurança daqueles 
que os frequentam. Apesar de essa 
afirmação soar como redundância, no 
entanto, o que se vê, na prática, é que 
na maioria das vezes as regras não 
são respeitadas. Tratando do assunto, 
a cartilha do Corpo de Bombeiros as-
sinala algumas condutas básicas, para 
que se evitem problemas, tanto com 
lei, tanto com acidentes.
 A cartilha se baseia no Decreto 
Estadual 44.746/08, em que todas as 
edificações de uso coletivo devem 
adotar medidas de segurança contra 
incêndio e pânico. No documento, 
também se encontram as definições 
dessas condutas. Tudo baseado nas 
Instruções Técnicas do Corpo de 
Bombeiros de Minas Gerais, as quais 
demonstram inclusive como é o pro-
cedimento de regularização de edifí-
cios. 
O passo-a-passo da regularização

 Primeiro, a regularização se dá 
com a escolha de um engenheiro, 
que esteja habilitado pelo Conselho 
Regional de Engenharia e Arquitetura 
(CREA) para a criação do Projeto de 
Segurança Contra Incêndio e Pânico 
(PSCIP) da área ou do edifício.
 O Projeto deve ser executado 
com máxima cautela, bem como os 
demais critérios que são utilizados 
para apresentação dele junto ao Cor-
po de Bombeiros. Para isso, deve-se 
obter no site da corporação um docu-
mento chamado Instrução Técnica 1, 
que lista todos os procedimentos.
 O terceiro passo é apresentação 
do PSCIP, que deverá ser realiza-
da antes da construção da edifica-
ção. Isso se encontra no Decreto 
44.746/08. A execução da obra, caso 
realizada dentro dos trâmites legais, 
deverá ser feita somente após aprova-
ção dos bombeiros. 
 Caso tudo saia nos conformes, 
é concedido ao solicitante o Auto 

de Vistoria do Corpo de Bombeiros 
(AVCB). De acordo com a cartilha da 
instituição, “esse documento certifica 
que a edificação seguiu os passos an-
teriores e está em conformidade com 
as condições de segurança previstas 
na lei”, explica. 

Hotel Pilão não tinha Auto de 
Vistoria

 No dia 14 de Abril de 2003, Ouro 
Preto sofreu uma grande perda em 
seu patrimônio. Um incêndio reduziu 
a cinzas o Hotel Pilão. Ele ocupava a 
esquina da Praça com a Rua Cláudio 
Manoel (Rua do Ouvidor).  O so-
brado havia sido vendido há pouco 
tempo e nele seria instalado um hotel. 
Entretanto, as medidas de segurança 
a serem tomadas foram tarde demais, 
ou melhor, não aconteceram.
 De acordo com o Tenente Tole-
do, do Corpo de Bombeiros Militar, 
o Hotel Pilão “não tinha (AVCB)”. 
Também de acordo com ele, somen-
te 35% dos locais em funcionamen-
to em Ouro Preto e distritos estão 
aprovados no setor de prevenção e 
vistoria. E para quem não cumpre a 
lei, as penalidades vão de advertência 
escrita até, em casos mais gritantes, à 
interdição. O que não chegou a acon-
tecer com o Hotel. 

deral, do senador Aécio Neves e do governador Antônio Anastasia. Vou apoiá-lo também porque sei que ele cumpre 
o que fala e estarei com ele na luta para conseguir recursos para as obras de Ouro Preto”, afirmou Abi-ackel.

Domingo de caminhada com o Zé
 Já no domingo, 26, o candidato Zé Leandro, em caminhada pelo bairro Pocinho, aproveitou também para visitar 
as casas dos amigos. A caminhada começou com concentração na rua quatro de agosto. A campanha da coligação 
Todos Por Ouro Preto – Ouro Preto Por Todos segue firme e otimista. Durante o percurso o candidato Zé Leandro 
ficou cercado pelos admiradores da campanha e foi aplaudido.                                                  Por Bruna Truocchio
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 Minhas propostas são: 
*Trabalhar para ampliar as opções de cursos 
técnicos , criar mais vagas para os estudantes .
*Trabalho a ser realizado juntamente aos 
órgãos competentes, para implementar  MAIS 
CURSOS DE NIVEL TÉCNICO  á Itabirito , como 
por exemplo Cursos de INSTRUMENTAÇÃO 
ELETRÔNICA , METALURGIA , AUTOMAÇÃO 
INDUSTRIAL  e OUTROS  CURSOS que estão 
em evidências no mercado .
*Propor Melhorias nos laboratórios dos cursos 
técnicos já existentes em Itabirito.
*Elaborar junto aos estudantes MELHORIAS 
NO TRANSPORTE ESCOLAR PARA BELO 
HORIZONTE , OURO PRETO , MARIANA , 
CONSELHEIRO LAFAETE, CONGONHAS.

VOTE CERTO, 
VOTE CONFIANTE, 
PARA RENOVAÇÃO

Dinei
28888
Coligação Paz pelo Progresso
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Em caminhada no Marzagão, Alex comenta 
abandono dos bairros de Itabirito
 No sábado, dia 25, Alex fez ca-
minhada no bairro Marzagão e foi 
muito bem recebido pelos moradores, 
que ficaram emocionados ao recebê-
-lo em suas casas. Sem serviço de luz, 
água e rede de esgoto, vários deles dis-
seram que estão decepcionados com a 
atual administração. Alex comentou a 
situação que encontrou o bairro. “É 
muito triste ver o descaso com que 
essas pessoas estão sendo tratadas, 
parece que voltamos no tempo ou que 
estamos num lugar bem distante de 
Itabirito”, declarou. “Infelizmente os 
bairros da cidade foram deixados de 
lado e, consequentemente, as pessoas 
também ficaram de lado” completou.
O candidato a prefeito explicou que 
saneamento e serviços básicos são 
obrigação. “Temos é que fazer muito 
mais pelo Marzagão. Além do asfalto, 
vamos garantir o bem-estar dos mo-
radores com mais horários de ônibus 
e a construção de áreas de lazer”, ex-
plicou.
 No domingo, dia 26, muitos mi-
litantes participaram de uma grande 
carreata que seguiu até o bairro São 
José, onde Alex e seu vice, Wolney, 
participaram de comício com a pre-
sença dos Deputados Estaduais João 

Carreata da Coligação “Paz pelo Progresso” ficou lotada

Vitor Xavier e Jayro Lessa, do Depu-
tado Federal Diego Andrade, do Pre-
sidente da Juventude do PSDB Caio 
Nárcio, do ex-prefeito Juninho, e do 
Presidente da Câmara Municipal de 
vereadores, Zé Maria.
 Alex lembrou que a região do 
São José é uma das que mais crescem 
em Itabirito, e que precisa de mais in-
vestimentos em todas as áreas de atu-
ação da Prefeitura, e ainda mencionou 
que durante sua gestão, foi adquirido 
o terreno para a construção de uma 
escola municipal para a região. “Em 
2013 vamos inaugurar a nova escola 
do São José e uma creche também”, 
garantiu.
 O candidato a vice-prefeito, Wol-
ney, destacou que o crescimento da 
região do São José é um importante 
exemplo de que a cobertura da saú-
de em Itabirito também precisa ser 
ampliada. “Em nossa gestão vamos 
dobrar as equipes do PSF, construir 
novas unidades básicas de saúde e ter 
profissionais capacitados para ofere-
cer um excelente atendimento à po-
pulação”, afirmou.
 Neste domingo, dia 2, Alex e 
Wolney farão grande comício no 
bairro Santo Antônio.

Abertura da 8º Semana de Desenvolvimento 
Econômico reúne centenas de pessoas
O evento se encerra hoje, dia 31 de agosto, na Praça dos Inconfidentes

 Com o tema “Estratégias e novas 
oportunidades para o desenvolvi-
mento de Itabirito”, na terça, dia 28, 
foi aberta oficialmente a 8º Semana 
de Desenvolvimento Econômico de 
Itabirito. Autoridades do município, 
público e expositores assistiram à ce-
rimônia de abertura, que contou com 
a belíssima apresentação do Coral 
Canarinhos.
 Durante o seu discurso, o secre-
tário de Desenvolvimento Econô-
mico, Geraldo Magno de Almeida, 
destacou os avanços econômicos de 
Itabirito, como a vinda da 1ª Fábrica 
verde da Coca-Cola Femsa para o 
município. “Itabirito vem caminhan-
do, passo a passo, para ser uma das 
melhores cidades de Minas. O maior 
patrimônio desta terra é o seu povo 
e a sua gente, que busca a indepen-
dência através do desenvolvimento. 
E isso a cidade está proporcionando, 
pois está buscando grandes empre-
endedores que irão investir no futuro 
do município”, esclarece. 
 Para o presidente da Agência 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Itabirito (Adesita), Rogé-
rio Hamilton de Oliveira, Itabirito 
está cada dia mais qualificada e ca-
pacitada para receber grandes em-
preendedores. “Todos nós estamos 
trabalhando em prol do desenvolvi-
mento da cidade. Neste momento, 
eu agradeço a Prefeitura pela realiza-
ção deste evento tão grandioso e que 
proporciona para os nossos empresá-
rios diferentes visões de mercado”, 
destaca.
 A 8ª Semana de Desenvolvi-
mento é uma realização da Prefeitura 
de Itabirito, com gestão da Agência 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Itabiri-
to (Adesita) e 
apoio do Se-
brae/MG, CDL, 
Acei, Sincovita 
e Sindicato dos 
Produtores Ru-
rais de Itabirito 
e Ouro Preto.

Cerca de 40 expositores participam do evento

Centenas de pessoas prestigiaram o segundo dia da 8º Semana de 
Desenvolvimento Econômico

O candidato a prefeito ouviu diversas reclamações dos moradores, que disseram sofrer com o 
abandono da atual administração municipal

Manoel e Gilmar da 
Juventude fazem caminhadas

Visitas aos bairros visam ampliar
diálogo com os eleitores

 A campanha de Manoel e Gilmar da Juventude à Prefeitura de Ita-
birito tem promovido várias atividades para levar sua mensagem aos 
itabiritenses e ouvir os anseios da população. “É muito importante ou-
vir a população, conhecer suas necessidades e sugestões, para que pos-
samos continuar desenvolvendo um bom trabalho na cidade”, ressalta 
Manoel da Mota, atual prefeito e candidato à reeleição pela coligação 
“O Futuro Construído Para Todos”.
 No sábado, dia 25, a Caminhada de Manoel e Gilmar foi na Ave-
nida Queiroz Júnior. Manoel e Gilmar foram calorosamente acolhidos 
pelos trabalhadores do comércio, fregueses de lojas e os eleitores na 
rua. Lindalva Moreira Braga Chaves, moradora do bairro Santa Rita, 
confia na vitória do 15: “Eu gosto do trabalho do Manoel, eu o admiro. 
Ele provou que faz o melhor para Itabirito e é preciso que ele continue 
no governo para que nossa cidade continue indo pra frente. Agora 
junto com Gilmar da Juventude, Itabirito só tem a ganhar”, enfatiza 
Lindalva.

Coligação O Futuro Construído para Todos caminhou pela Avenida 
Queiroz Júnior acompanhada de militantes
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Santa Martha 
Turismo

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

15 anos a serviço do seu lazer
Pacotes de 8 dias incluem:

Passagem aérea, hospedagem, 
café da manhã, traslados para:

PORTO SEGURO-BA
A partir de 10 x  R$ 77,80

À vista R$ 778,00   Saída: 27/10/12

NATAL - RN
A partir de 10 x  R$ 159,80

À vista R$ 1598,00   Saída: 27/10/12

MACEIÓ - AL
A partir de 10 x  R$ 142,80

À vista R$ 1428,00   Saída: 27/10/12

FORTALEZA - CE
A partir de 10 x  R$ 149,80

À vista R$ 1498,00   Saída: 27/10/12

CRUZEIROS MARÍTIMOS

Pacotes incluem: Hospedagem - 5 DIAS - Tudo incluído
Saída: Santos - A partir de 10x R$ 133,50

À vista R$ 1.335,00  Saída: 15/12/12

VEREADORA

ELIETE
Manipharm

33.000
PMN-PTC-PR

 Sou a Eliete da Manipharm, filha de Itabirito, 
farmacêutica há  20 anos em Itabirito. Vejo em minha 
área de atuação (saúde e segurança) as necessidades 
diárias da nossa população.
 A cada dia vejo nossos jovens e suas famílias so-
frendo os problemas advindos do aumento intangível 
do “uso e tráfico de drogas” em nossa cidade.
 A cada minuto, nós mulheres, sofremos com a 
violência que ronda a nossa cidade.
 A cada dia nossas famílias sofrem com a violên-
cia externa advinda de furtos, roubos, agressões que 
levam a sua desintegração.
 Minha meta é trabalhar para a família, os 
jovens, as mulheres... para que tenham um futuro 
melhor... para nossa cidade ser “O melhor lugar para 
morar com saúde, segurança e educação”. C
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V Salão de Arte de Itabirito Regional
Acontecendo em Itabirito, Sete Lagoas e Contagem, 

as inscrições vão até 28 de setembro
 “A origem dos salões oficiais no 
Brasil se dá com a Exposição Geral 
de 1840, e é somente a partir da Re-
pública que essas grandes mostras 
tomam o nome de Salão Nacional de 
Belas Artes. Em 1940 vem a dividir-
-se em duas seções, a de Belas Artes 
e a Moderna. Finalmente, em 1951, a 
Divisão Moderna dá origem ao Salão 
Nacional de Arte Moderna, numa co-
existência que se alonga até 1976, ano 
de sua edição última. Em 1978, num 
outro formato, surgiria o Salão Nacio-
nal de Artes Plásticas, reunindo num 
mesmo espaço as tendências plurais da 
arte brasileira. Sob a égide da Funarte, 
ele aconteceria até a década de 1990.” 
(Ângela Ancora da Luz – Historiadora 
e Critica de Arte, diretora da Escola de 
Belas Artes da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro).
 “Seguindo essas premissas históri-
cas é que o V Salão de Arte de Itabirito 
Regional, em 2012, além de Itabirito, 
contempla também os municípios de 
Sete Lagoas e Contagem, com a mis-
são de levar a reflexão de que, a obra 
de arte foi e é criada para ser vista, ela 
espera o público, necessita do julga-
mento, e, nesse particular, o espaço 
dos salões cumpre um relevante papel 
favorecendo o fortalecimento da críti-
ca de arte, democratiza o acesso dos jo-
vens artistas, propiciando a ampliação 
dos acervos institucionais e públicos, a 
fruição do público, recebe aplausos e 
obriga o posicionamento do telespec-
tador diante da obra de arte”, ressalta 
o Coordenador e Curador *José Carlos 
Oliveira. Acompanhe a entrevista con-
cedida a O LIBERAL:

OL – Como surgiu a idéia do Salão 
de Arte? Quais eram os objetivos? 
JC – Foi uma iniciativa brilhante de 
Júlia Batista e Thelmo Lins, que idea-
lizaram e realizaram duas edições do 
Salão de Arte de Itabirito, a primeira 
em 2006 e a segunda em 2007, por 
meio da Lei Municipal de Incentivo 
à Cultura de Itabirito. E desde que foi 
criado o Salão, mantêm os mesmos 
objetivos de reverenciar os artistas 
consagrados, revelar novos talentos, 
dar visibilidade, servir de referência, 
unir os artistas em torno de uma pro-
posta, abrir discussão sobre o que está 
sendo produzido em termos de artes 
plásticas em nossa região e em nosso 
Estado.

OL – A partir de quando você pas-
sou a fazer a Coordenação do proje-
to e como foram captados os patroci-
nadores e recursos?
JC – Por alguma razão os idealiza-
dores deixaram de produzir o Salão, 
houve um intervalo de dois anos, e 
a partir de 2010 devidamente autori-
zado, assumi a Coordenação e tenho 
conseguido a aprovação do mesmo na 
Lei Estadual de Incentivo à Cultura. 
Mantendo a parceria já consagrada 
com a empresa VDL Siderurgia, a 

mesma abraçou mais esta iniciativa 
por entender que além de contribuir 
com o desenvolvimento econômico, 
gerando tributos, trabalho e renda, 
investir na arte significa humanizar, 
transformar e integrar pessoas. Além 
do patrocínio da empresa são im-
prescindíveis os apoios de pessoas e 
de instituições para que os objetivos 
sejam alcançados de forma o mais 
abrangente possível.

OL – A partir de que momento, você 
como Coordenador do Salão, sentiu 
a necessidade de regionalizá-lo?
JC – O Salão tem evoluído a cada 
edição. A partir do terceiro ano man-
teve os produtos culturais: calendário 
e a exposição, e passou a ter premia-
ção em dinheiro e catálogo com os 
40 melhores trabalhos inscritos, mas 
ainda era restrito aos artistas Itabiri-
tenses. Seguindo seu percurso a re-
gionalização foi natural. Em 2011 em 
sua quarta edição o Salão contemplou 
os municípios de Itabirito, Mariana e 
Santa Luzia, os resultados foram tão 
bons, nos dando a certeza de que a 
decisão de regionalizá-lo foi a mais 
acertada. A exposição das obras se-
lecionadas e dos artistas convidados 
circulou pelos três municípios. Hoje o 
formato do Salão é manter o municí-
pio de origem, Itabirito, e a cada ano 
inserir dois novos municípios, portan-
to em 2012 estamos em Contagem e 
Sete Lagoas.

OL – Como se dá a escolha dos mu-
nicípios para participar do Salão de 
Arte?
JC – A escolha dos municípios é 
feitas um ano antes, na fase de elabo-
ração do projeto para inscrevê-lo no 
edital da Lei Estadual de Incentivo à 
Cultura, levando em consideração a 
região de interesse dos incentivado-
res, o potencial artístico cultural do 
município e as parcerias locais neces-
sárias para que os resultados do proje-
to sejam otimizados.  

OL – Quais são os benefícios para 
as empresas que queiram incentivar 
projetos aprovados nas Leis de In-
centivo?
JC – Responsabilidade Social, utili-
zação dos recursos da renúncia fiscal 
para o desenvolvimento da própria 
comunidade, na qual a empresa está 
inserida, contribuindo com a valo-
rização da cultura e das artes como 
expressão e identidade de um povo, 
demonstrar publicamente seu com-
promisso em prol de uma socieda-
de mais inclusiva culturalmente. E 
como marketing cultural, comuni-
cação com seus públicos de maneira 
diferenciada e elegante, criando uma 
fidelidade do público que se identi-
fica com os projetos apoiados pela 
empresa; possibilidade de desenvol-
vimento de ações conjuntas com os 
projetos culturais dentro de um mix 
de comunicação empresarial.

OL – Qual a expectativa com rela-
ção à participação dos artistas plás-

ticos no V Salão de Arte de Itabirito 
Regional?
JC – São as melhores, haja vista a 
repercussão que já está ocorrendo 
nos três municípios. O convite está 
posto, espero que todos entendam e 
atendam, pois é uma grande oportu-
nidade de estarmos participando de 
um evento que já está em sua quinta 
edição, valorizando, difundindo e di-
vulgando os artistas e seus trabalhos, 
um importante encontro das artes 
plásticas eruditas e populares que es-
tão sendo produzidas atualmente. As 
inscrições vão até 28 de setembro, em 
Sete Lagoas na Galeria Myralda (31) 
3772-7631, em Contagem no Centro 
Cultural (31) 3352-5347, em Itabirito 
na ADESITA (31) 3563-1958 ou via 
correios. Informações, edital e ficha 
de inscrição também no site arteita-
birito.com.br. A coordenação local 
em Sete Lagoas é compartilhada en-
tre os produtores culturais Demétrius 
Cotta e Ilza Gonçalves, e em Conta-
gem com os Coordenadores do Pro-
jeto Tudoaver – Fernando Perdigão e 
Henrique Dias. Para quem quiser fa-
lar comigo, estou à disposição pelo tel 
(31) 8498-5789 ou pelo e-mail:
jcitabirito@yahoo.com.br

*José Carlos Oliveira
 Graduado em Licenciatura em 
Educação Artística com especiali-
zação em Artes Plásticas – Escola 
Guignard – UEMG – MBA em Ad-
ministração de 3º Setor – Pitágoras 
- BH – Diretor Executivo do Circuito 
VDL de Arte e Cultura e do Salão 
de Arte de Itabirito Regional, e da 
empresa GPS – Gestão de Projetos 
Socioculturais.
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As eleições municipais 
são importantes?

 NO BRASIL, relatam as estatísticas, apresentaram-se como pretenden-
tes às cadeiras de vereadores, nos mais de cinco mil e quinhentos municí-
pios, cerca de 126.736 candidatas femininas e 273.978 candidatos mascu-
linos. A gente quer crer que, esta avalanche de pretendentes à legislação e 
à administração públicas está à procura do poder como um meio eficaz e 
oportuno para servir à população de cada município, grande ou pequeno. 
O que importa é que a sociedade, como um todo preferencial, venha a se 
beneficiar com o trabalho de cada político vencedor nas urnas. 
 QUEM EXERCE o poder público é obrigado a cumprir o orçamento 
aprovado pelo Legislativo, após confeccionado pelo Executivo. São os dois 
grandes poderes, aos quais, constitucionalmente está confiado o gasto do 
dinheiro público, advindo da arrecadação de impostos e repasses provindos 
dos governos superiores ao município. Para que isto aconteça é necessário 
governante consciente, preparado e altamente vocacionado para a adminis-
tração pública. 
 Muitos já deram e estão dando provas cabais de que sabem administrar; 
outros se confessam aptos e capazes de arcar com o peso da responsabi-
lidade que tomarão sobre os ombros. Candidatos existem, à mão cheia. Os 
inúmeros comícios transmitem todas as formas de promessas eleitorais. 
 Compete ao povo, às pessoas, aos eleitores selecionar os melhores 
(prefeito e vice, vereadores) para a grande tarefa pública de aplicar com 
consciência, capacidade, honestidade e precisão os recursos públicos. 
“Votar bem, portanto é votar em quem vai destinar os recursos públicos em 
favor do povo, especialmente dos setores mais necessitados. As eleições 
são uma verdadeira escola de democracia, porque nelas podemos ter ex-
periência direta da política. Participar da Campanha eleitoral do partido ou 
candidato é buscar maior afinidade de pensamento com quem o eleitor tem 
aproximação. É preciso encontrar pessoas que desejam tornar-se represen-
tantes do povo para participar na definição de prioridades orçamentárias e na 
gestão do serviço público à população”, assim interpreta, com sabedoria e 
precisão o sociólogo e professor Pedro A. Ribeiro de Oliveira da PUC/Minas. 
Encampamos tais ideias que devem também ser endossadas por todos os 
candidatos às eleições municipais de 07 de outubro próximo. 
 Nós vivemos num mundo globalizado, por isso é preciso que se pense 
globalmente, mas que se aja localmente. Cada município com seus proble-
mas, em busca, através de seus representantes, de soluções adequadas, 
satisfatórias e justas. A definição de prioridades é tão importante que, um po-
lítico de alta linhagem nacional, chegou a afirmar que Governar é estabelecer 
prioridades.
 No município é que todos nós vivemos, crescemos, constituímos famí-
lias, desenvolvemos nossa profissão, estudamos, praticamos nossas diver-
sões e normalmente trabalhamos para ganhar nosso sustento e de nossos 
dependentes.
 Que nossos dirigentes políticos, aos quais está afeta a administração 
citadina e distrital, sejam não apenas chefes, mas líderes que compreendam 
as necessidades sociais de nossas comunidades, lutando com determina-
ção, vontade, conhecimento e garra para o bem social do povo. Que pro-
movam o desenvolvimento em todas as áreas administrativas, respeitando 
e priorizando a pessoa humana, através da saúde, da educação e da segu-
rança.
 AMARTYA SEN, economista indiano, ensina-nos o caminho, no seu 
livro “Desenvolvimento como Liberdade”, nestes precisos termos: “O de-
senvolvimento requer que se removam as principais fontes de privação de 
liberdade: pobreza e tirania, carência de oportunidades econômicas e des-
truição social econômica, negligência dos serviços públicos e intolerância ou 
interferência excessiva de estados repressivos”. Que os futuros Executivos 
e Legisladores pensem, ajam e promovam o bem-estar da população, espe-
cialmente a mais carente do município.
 O Brasil, os Estados e os Municípios esperam que cada um cumpra 
o seu dever. O dever dos eleitos, como representantes do povo, é servir a 
todos, sem distinção. 

Celina e Ilacy continuam em ritmo 
intenso de campanha
 A maratona de ações dos candidatos da coligação 
“Respeito e Mudança”, Celina Rodrigues e Ilacy Si-
mões, continua forte. Os candidatos já percorreram 
vários bairros do município, “mas ainda há muito a se 
fazer”. Nesta semana os candidatos já participaram de 
uma reunião na Câmara, fizeram várias caminhadas 
e comícios nos bairros Floresta e Capanema, eventos 
que contaram com destacada participação de popula-
res. Com a agenda cada vez mais cheia, Celina e Ilacy 
continuam buscando o apoio da população e convidam 
a todos para os próximos eventos.
 “Com o apoio do senador Aécio Neves, do Gover-
nador de Minas Gerais, Antônio Anastasia e do Depu-
tado Alencar da Silveira Júnior, estamos cada vez mais 
fortes na disputa pela prefeitura de Itabirito, prontos 
para trazer a mudança de verdade a Itabirito” afirmam 
Celina e Ilacy, convidando a população para apoiar a 
proposta da chapa. 
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Que Sufoco: Passou o time do outro lado da lagoa no último domingo, 
no empate de 2x2 com o Cruzeiro. Ahhh, se tivesse mais dois minutos 
de jogo! Com certeza iam amargar mais uma derrota para o bi da Li-
bertadores, que é a alegria geral do mundo azul. Um amigo me alertou 
quanto mais alto, maior o tombo. O futuro aguarda novas emoções!
Cavalhada: Quem está preparando uma festa pra lá de animada é a 
comunidade de Amarantina. Dia 13, 14, e 15 a tradicional cavalhada 
conta com shows de Zé Ramalho na sexta e Cesar Menotti e Fabiano no 
sábado. Motivo de presença de um grande público, no simpático distrito.
Desenvolvimento Econômico: Integrado à programação oficial do es-
tado e em 2013, na agenda Nacional do Desenvolvimento eEconômico, 
Itabirito, já classificada como a 28º cidade de Minas no ranking de arre-
cadação, encerra nesta sexta-feira a 8º Semana Econômica, muito bem 
coordenada pelo secretário Geraldo Magno de Almeida e equipe. Além 
de vários cursos, palestras e oficinas, a atração desta sexta será a entre-
ga dos diplomas JK de mérito, e ainda, certificado empresa verde, com 
a presença do palestrante internacional Rodrigo Cardoso, com o tema 
“como traçar metas e trabalhar em equipe”.
Fiscalização: Em breve serão instaladas Câmeras pela cidade para fla-
grar principalmente os sabotadores que andam espalhando lixos pelas 
ruas noite adentro. Eles querem ver sua rua sempre feia e poluída, e cha-
mar a sua atenção neste tempo de eleições. Denuncie!
Social: A secretaria de ação social Cíntia Esteves, tem trabalhado na 
busca de solução dos problemas de falta de higiene dos mendigos que 
se instalam em nossas praças. Questão social que envolve gente não 
acolhida pela família. Em breve a grave questão será resolvida e nossas 
praças voltarão a ter o charme para momentos de paz e entretenimento. 
Estamos de olho!
Jubileu Ministerial: Acontece dia 22 de setembro, na sede do União, a 
cerimônia do apóstolo Geraldo e Nilda Aredes, que há mais de 25 anos 
prestam serviços a sociedade nas áreas de resgate e cuidado de vidas 
através do ensino da vivência cristã. O evento conta com a presença de 
autoridades e ainda, representantes da igreja de petencostes da África, 
Estados Unidos e Canadá.
Travessia: Neste domingo, dia 2 de setembro, as 19h o Cine Teatro Pax 
será palco de uma grande atração cultural, o espetáculo “Travessia” que 
conta a história da luta, trabalho e festa do povo brasileiro, homenage-
ando Tom Jobim, Chico Buarque, Milton Nascimento, Caetano Veloso 
e Gonzaguinha.
Defuntos Sem Cova: As peças teatrais “Comédia dos Defuntos Sem 
Cova” e “A Vaquinha Lelê” são atrações na casa de cultura Maestro 
Dungas neste final de semana. Maiores informações 3561-1014.
Para Refletir: Nós acreditamos que os governos devem ser mais de 
leis, que de homens. (Credo Júnior)

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Promoção:
Essência Floral

R$ 13,00 (unid)

Confira a grande 
variedade de 

brinquedos na 
Manipharm Infantil

Município de Itabirito/MG - O Departa-
mento de Licitações e Contratos torna pú-
blico o aviso abaixo discriminado: 

AVISO DE INTENÇÃO À ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS

 O MUNICÍPIO DE ITABIRITO 
torna público o interesse em aderir à Ata 
de Registro de Preço n° 01/2011 – SEA-
RH,  Prefeitura Municipal de Parnamirim/
RN - prestação de Serviço Telefônico Fixo 
Comutado (STFC), nas modalidades de 
Serviço Local, Serviços de Longa Distân-
cia Nacional, Serviços de Longa Distância 
Internacional, Serviços de 0800, Serviços 

Especiais de Utilidade Pública, Serviço 
Móvel Pessoal (SMP), nas modalidades 
de Serviços de E-mail Móvel, Serviços 
de Acesso Internet Móvel, Serviços de 
Acesso GPRS/EDGE/3G e Serviços de 
Controle de Gastos Móveis, Serviço de 
Circuito de Internet (IP), Serviço Circuito 
de Comunicação de Dados, Circuito de 
Acesso a Internet e Serviço de vídeo moni-
toramento, através de uma rede de comuni-
cação exclusiva para a Prefeitura de Parna-
mirim (área Urbana e Rural da Cidade de 
Parnamirim), com locação e manutenção 
dos equipamentos, através do consórcio 
Potiguar 2011, composto pelas empresas: 
Telemar Norte Leste S/A., Brasil Telecom 
S/A., TNL PCS S/A., e Brasil Telecom 
Celular S/A. Valor de R$ 1.020.005,16 
(Hum milhão, vinte mil, cinco reais e de-
zesseis centavos).
 Município de Itabirito/MG - O De-
partamento de Licitações e Contratos torna 

público os resultados e extratos abaixo 
discriminados: 
 Inexigibilidade nº. 026/2012 – 
Contratação de Empresas para Efetuar 
Exames de Topografia e Utrassonografia 
para o Setor de Controle e Avaliação da 
Secretaria Municipal de Saúde. Contra-
tada: Centro de Imagens Diagnósticos 
S/A Ltda. CNPJ: 42.771.949/0001-35, 
valor: R$ 30.000,00. Dotação: 02009002-
10.122.003 2151-33903900. Data de rati-
ficação: 30/08/2012.
 Extrato de contrato: 378/2012 - 
Inexigibilidade 026/2012. Contratação de 
Empresas para Efetuar Exames de Topo-
grafia e Utrassonografia para o Setor de 
Controle e Avaliação da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Contratada: Centro de 
Imagens Diagnósticos S/A Ltda. CNPJ: 
42.771.949/0001-35, valor: R$ 30.000,00. 
Dotação: 02009002-10.122.003 2151-
33903900. Data da assinatura: 30/08/2012.

 Continuam os trabalhos da Co-
missão Parlamentar de Inquérito, 
CPI, da Câmara Municipal de Ita-
birito, que investiga o pagamento 
feito pela Prefeitura à empresa 
Biocarbo Indústria e Comércio 
LTDA, referente à compra de um 
terreno para instalação de fábrica 
da Coca-Cola FEMSA na cidade. 
Na quinta-feira, 30 de agosto, às 
15h, a comissão encarregada de 
dar prosseguimento aos trabalhos, 
composta pelos vereadores Celina 
Rodrigues (PSDB), Ilacy Simões 
(PDT) e Geraldo Mendanha (PT) 
se reuniu com o jurídico da Câma-
ra. De acordo com o processo que 
está em andamento, o prazo para 
apurar as denúncias é de até 120 
dias prorrogáveis, contados a partir 
de 12 de julho, o que pode se es-
tender até depois das eleições deste 
ano.
 A abertura da CPI aconteceu 
depois que o vereador Ilacy Simões 
levantou a suspeita de que o preço, 
apresentado no decreto de desapro-
priação do terreno, estava superfa-
turado. De acordo com o laudo de 
avaliação elaborado pela Comissão 
Permanente de Avaliação da Pre-
feitura Municipal de Itabirito, o va-
lor pago pela área de 3.051 m², que 
foi desapropriada, e de indenização 
por benfeitorias, deveria ser de R$ 
1.761.316,37. Porém, conforme 
comprovantes apresentados na de-
núncia, e que estão assinados pelo 
prefeito, o valor pago pela Prefei-

Sombra de CPI ainda paira
Vereadores continuam investigando suspeitas relativas à desapropriação de terreno 

pela prefeitura, que viabilizou instalação de fábrica da Coca-Cola na cidade

Laudo de avaliação levantou ques-
tionamentos e desencadeou CPI

tura foi de 5,5 milhões de reais, o 
que representa mais de três vezes 
o que foi indicado pela Comissão 
Avaliadora. Note-se, porém, que 
o laudo de avaliação informa tam-
bém que “os aspectos associados a 
indenizações trabalhistas, inerentes 
a processos demissionais, assim 
como gastos relativos à readmissão 
para nova fábrica, não foram consi-
derados”.
 Além do levante da possibi-
lidade de superfaturamento, a so-
licitação aponta que o decreto de 
desapropriação não informa, dis-
criminadamente, o valor atribuído 
ao terreno e benfeitorias, como 
também não menciona a respon-
sabilidade técnica de empresa ou 
profissional qualificado, para com-
provar os valores devidos a títulos 
de lucros cessantes da Biocarbo.
 Em entrevista concedida ao O 
LIBERAL, publicada na edi-
ção 1007, o prefeito Manoel da 
Mota disse ver “com naturalidade 
a CPI, por considerar que a cidade 
vive em uma democracia madura”. 
Sobre a suspeita de supervaloriza-
ção, Manoel afirmou que “quem 
está dizendo isso está mal infor-
mado, ou mal intencionado. Estão 
confundindo o valor do terreno, 
com o valor pago de indenização 
à empresa, com cerca de 20 anos 
de atuação, que teve que fechar as 
portas”. Na época, em nota sobre 
o assunto, a Prefeitura Municipal 
de Itabirito respondeu que a com-

pra da área industrial representou 
etapa indispensável no processo 
de vinda da indústria, e que esta 
foi parte das exigências da Femsa 
Coca-Cola.
 Caso a acusação seja confir-
mada pelos vereadores, a comissão 
poderá pedir a cassação do man-
dato do prefeito. De acordo com a 
Lei da Ficha Limpa, o político que 
tiver seu mandato cassado por um 
colegiado, no caso a Câmara de 
Vereadores, ficaria impedido de 
se candidatar por oito anos, des-
de que, em acordo com o artigo 
5º, II, do Decreto-lei nº 201/67, 
haja aprovação por dois terços dos 
membros da Câmara, e não “voto 
da maioria dos presentes”.

Rádio Cultura lança Rede Gerais de Rádio
 Com a proposta de fortalecer o rádio enquanto veículo de integração e abrangência e, ao mes-
mo tempo, valorizar a identidade mineira, a Rádio Cultura de Itabirito – agora Rede Gerais Itabiri-
to (1230AM) – se alia a outras tradicionais rádios do Estado para lançar a “Rede Gerais de Rádio 
(RGR)”, formada por 15 emissoras próprias e afiliadas. Todas as rádios transmitem, em rede e 
simultaneamente, programas jornalísticos, esportivos e de entretenimento, além de apresentarem 
sua programação local, de acordo com as necessidades de cada cidade e região de cobertura. A 
Rede Gerais Itabirito é quem realiza a geração da programação em rede, a qual ainda se difunde 
através da internet.
 Entre as emissoras parceiras estão rádios de Santos Dumont (1580 AM), Carangola (900 
AM), Brasópolis (1380 AM), Salinas (107,7 FM) e Cataguases (105,7 FM). “Essas grandes e 
tradicionais emissoras se unem e interagem a fim de integrar os mineiros pelas ondas do rádio, 
levando cultura, informação e prestação de serviço ao interior do Estado”, afirma o diretor-pre-
sidente da Rede, Geraldo Magno de Almeida. Para garantir as transmissões em rede, ela conta 
com sistema moderno de transmissão via satélite, equipamentos e demais recursos tecnológicos 
que oferecem som de qualidade e ampla cobertura. “A RGR é um projeto muito interessante, que 
chega para aproximar as pessoas, levar e mostrar as coisas boas de Minas ao ouvinte”, destaca o 
diretor técnico da Rede, Alexsandro Torres, o Supla. Acesse: www.redegeraisderadio.com.br

ERRATA - Na 
edição anterior, 
1010, na matéria 
da página 8 intitu-
lada “Carreatas e 
comícios de Ma-
noel e Gilmar da 
Juventude agitam 
o fim de semana”, 
no subtítulo da 
matéria foi escrito 
que um dos 
comícios acon-
teceu no bairro 
Nossa Senhora do 
Carmo, quando o 
correto é o bairro 
Nossa Senhora de 
Lourdes.
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“Agricultor” coloca a mãe “numa fria”
 Após receber denúncias de tráfico de 
drogas numa casa na Rua Gonçalves Dias, 
nº 189, no bairro Capanema, a Polícia Militar 
empreendeu monitoramento no local, no sá-
bado, dia 25, por volta das 20h. No portão da 
residência, observou-se que Warley Eugênio 
dos Santos, 23 anos, estaria entregando droga 
a um motociclista. Os policiais anunciaram 
a abordagem, mas Warley escapou para o 
interior da casa. No poder do motociclista, 
encontrou-se uma cédula de R$ 50 que seria 
para adquirir cocaína, além de uma CNH da 
categoria “D”. Após a autorização da mãe de 
Santos, os militares entraram na residência 
à sua procura, mas não obtiveram êxito. No 
entanto, encontraram durante as buscas um 
pé de maconha, no quintal, cultivado em uma 
lata. A mãe relatou à polícia que desconhecia a 
presença da planta no terreiro. A mulher mais 
o motociclista foram ouvidos pelo delegado 
e, em seguida, liberados. O pé de maconha, a 
CNH categoria D, a moto e nota de R$ 50,00 
foram apreendidos.  

ITABIRITO 12 PARA EFETUAR O CADASTRAMEN-
TO E HABILITAÇÃO NOS MOLDES 
DO ARTIGO 22 §2º, APRESENTANDO 
OS ENVELOPES COM OS DOCU-
MENTOS DE HABILITAÇÃO: até o dia 
19/09/2012, isto é, até o terceiro dia anterior 
ao recebimento das propostas, podendo ser 
efetuado das 08:00 às 11:30 horas e das 
13:00 às 17:00 horas, em dias úteis.  PRA-
ZO E HORÁRIO PARA RECEBIMEN-
TO DOS ENVELOPES DE PROPOSTA 
COMERCIAL, JUNTAMENTE COM 
O CERTIFICADO DE REGISTRO CA-
DASTRAL: até dia 25/09/2012 até às 08:30 
horas. DATA E HORÁRIO DE INÍCIO 
DA SESSÃO: dia 25/09/2012 às 09:00 
horas. O Edital na íntegra e as informações 
complementares encontram-se à disposição 
dos interessados para consulta e conheci-
mento no Setor de Compras e Licitações 
e permanecerá afixado no quadro de aviso 
localizado no hall de entrada do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabirito, 
Sede Administrativa, cuja cópia poderá ser 
obtida através de requerimento dirigido à 
Comissão Permanente de Licitação, no ho-
rário de 08:00 horas às 16:30 horas. A cópia 
do edital será fornecida gratuitamente em 
CD-ROM. Itabirito-MG, 31 de Agosto de 
2012 - Comissão Permanente de Licitação 
- Enga. Doris Aparecida Garisto Lins - Di-
retora Presidente do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 082/2012, na modalidade de 
Pregão Presencial nº. 026/2012-Objeto: 
aquisição de hardwares, softwares e con-
tratação de serviços de instalação, migração 
e configuração de servidores a serem utili-
zados na execução dos serviços adminis-
trativos do SAAE - Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Itabirito – MG, conforme 
especificações do anexo I. NÃO HOUVE 
VENCEDOR, Itabirito/MG, 23/08/2012 
– Engª Doris Aparecida Garisto Lins, Dire-
tora do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 083/2012, na modalidade 
Pregão Presencial nº. 027/2012-Objeto: 
aquisição de materiais de informática, a 
serem utilizados na execução dos serviços 
administrativos do SAAE - Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto de Itabirito – MG, 
Empresa Vencedora e Habilitada: Lyron 
Informática Ltda – ME perfazendo um va-
lor total R$24.343,00, Infokeep Informática 
Ltda perfazendo um valor total R$1.780,40 
e  Digital Informática e Tecnologia Ltda 
perfazendo um valor total R$29.931,50 
Perfazendo este pregão presencial em 
R$56.054,90 (cinqüenta e seis mil cinqüen-
ta e quatro reais e noventa centavos) Itabiri-
to/MG, 27/08/2012 – Engª Doris Aparecida 
Garisto Lins, Diretora do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA PRO-
POSTA E HABILITAÇÃO – O SAAE 
de Itabirito torna público que realizou aber-
tura da Proposta e Habilitação do Processo 
Licitatório nº. 084/2012, na modalidade de 
Carta Convite nº. 009/2012-Objeto: para 
contratação de empresa especializada em 
fornecimento de software para prestação 
de serviços de implantação, suporte e ma-
nutenção no programa sistema comercial, 
contendo os seguintes módulos: módulo 
de contas e consumo, módulo de requeri-
mentos, módulo de atendimento ao público, 
módulo auto – atendimento via internet e 
módulo dívida ativa, visando atender às ne-
cessidades do SAAE de Itabirito/MG Em-
presa Vencedora e Habilitada: GESTCOM 
INFORMÁTICA LTDA  - ME perfazendo 
um valor total R$ 12.030,00 (doze mil e 
trinta reais), Itabirito/MG, 24/08/2012 – 
Engª Doris Aparecida Garisto Lins, Direto-
ra do SAAE.
Extrato do 1º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço de Seguro de 
Veículos - Referência: Pregão Presencial nº 
021/2012, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contratan-
te: Serviço Autônomo de Água e Esgoto do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
ALLIANZ SEGUROS S/A. Objeto: O 
objeto do presente contrato é a prestação de 
serviços de seguro de veículos pertencentes 
à frota do SAAE de Itabirito/MG, (Retroes-
cavadeira volvo) Valor: R$476,88 (Quatro-
centos e setenta e seis reais e oitenta e oito 
centavos). Forma de pagamento:10 (dez) 
dias úteis após emissão e aceite da apóli-
ce. Vigência: Fica aditado até 05/07/2013. 
Dotação Orçamentária: 17 512 0081 2.501 
3390.39.00 Permanecem inalteradas as de-
mais cláusulas e condições do contrato ori-
ginal. Data da assinatura do Termo Aditivo: 
29/08/2012. Enga. Doris Aparecida Garisto 
Lins, Diretora Presidente do SAAE.

ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

ITABIRITO
3561-7814

Matrículas 
Abertas

(31)3561-2981

R. Dr. Guilherme, 37 - Centro - (31) 3563.1039 - ITABIRITO  
Mais um liquida Jeans,  de 1º a 15 setembro

PREGÃO PRESENCIAL – 029/2012 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Itabirito - MG 
situado à Rua Rio Branco, n. 99 em Itabirito 
- MG, o Processo Licitatório nº. 086/2012, 
na Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº. 029/2012, referente ao objeto a 
aquisição de bobinas de papel térmico a 
serem utilizadas para coletas de dados e im-
pressão das faturas de água, esgoto e servi-
ços do SAAE de Itabirito / MG para entrega 
simultânea. A realizar-se no dia 13/09/2012 
às 09:00 horas, na sala de reuniões do  
SAAE, situado à Rua Rio Branco, nº. 99, 
Bairro Centro, em Itabirito-MG - CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 030/2012 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Itabirito-MG. 
situado à Rua Rio Branco, n. 99 em Itabirito 
- MG, o Processo Licitatório nº. 087/2012, 
na Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº. 030/2012, referente à aquisição de 
veículo automotor pesado, zero km, tipo ca-
minhão com caçamba metálica com capaci-
dade de carga de 3m³, e módulo de transpor-
te de 6 (seis) á 8 (oito) passageiros através 
de empresas autorizadas. Destinado a con-
tribuir para o serviço do SAAE de Itabirito/
MG, conforme especificações contidas no 
anexo I, a realizar-se no dia 14/09/2012 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99, Bairro 
Centro, em Itabirito-MG - CEP: 35.450-
000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br.
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS 
Nº.: 003/2012 – PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº088/2012 - O Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto de Itabirito – MG, 
torna público para conhecimento das em-
presas que regularmente se cadastrarem 
para este PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº.: 088/2012, na modalidade de TOMA-
DA DE PREÇOS Nº.: 003/2012 que fará 
realizar, em sua sede à Rua Rio Branco, 
nº.: 99 – Bairro Centro – Itabirito – MG, 
CEP 35.450-000, Telefax: (31) 3561-
3126; na sala de reuniões onde funciona a 
Comissão Permanente de Licitação, a se-
guinte licitação: OBJETO: contratação de 
empresa prestadora de serviços de recom-
posição asfáltica para a pavimentação de 
valas no Município de Itabirito-MG, para 
o Sistema de Água, Sistema de Esgoto e 
Sistema Distritos, conforme especificações 
do Anexo I. TIPO: Menor Preço Global. 
SETOR RESPONSÁVEL: Setor Técnico 
– Sistema de Água; Sistema de Esgoto e 
Sistema dos Distritos. RECURSOS OR-
ÇAMENTÁRIOS E FINANCEIROS: 
SISTEMA DE ÁGUA – OPERAÇÃO E 
MANUTENÇÃO DO SISTEMA: 17 512  
0081   2.501   3390.39.00 / SISTEMA DE 
ESGOTO – OPERAÇÃO E MANUTEN-
ÇÃO DO SISTEMA: 17 512  0082   2.502   
3390.39.00 / DISTRITOS – OPERAÇÃO, 
MANUTENÇÃO E DISTRIBUIÇÃO DE 
ÁGUA NOS DISTRITOS: 17 511  0083   
2.503   3390.39.00 - LEGISLAÇÃO APLI-
CÁVEL: Lei nº. 8.666/93 com suas poste-
riores alterações. PRAZO E HORÁRIO 

Justiça de Itabirito penhora receita 
publicitária do jornal “O Grito”

Decisão foi tomada para viabilizar pagamento de multa de R$ 20 mil reais, “por ofensa contra a 
honra de Manoel da Mota”. 30% da receita do jornal será recolhida diretamente dos anunciantes

 Após entender que diversas ofensas foram publicadas pelo 
Jornal “O Grito”, de Itabirito, a Justiça determinou que o in-
formativo está obrigado a pagar multa no valor de R$ 20 mil 
reais cada vez que este “repetir ou publicar calúnias, injúrias e 
difamações” contra Manoel da Mota.
 A decisão foi proferida há cerca de 3 semanas, mas a multa 
estabelecida não foi recolhida pelo jornal. O proprietário do 
tablóide popular, Wilson Luiz de Oliveira, recorreu da senten-
ça ao TJMG, que negou o efeito suspensivo, pedido no recurso 
interposto, e assim, a sentença vale até o julgamento do méri-
to, pelo TJ.
 Desta forma, O Grito deveria ter efetuado o pagamento no 
prazo estipulado, e, como não o fez, se encontra em situação 
de descumprimento da ordem judicial. A legislação estabelece 
pena de prisão de 15 dias a 6 meses, para quem desobedece 
ordem judicial.
 Em consequência do não pagamento, nova decisão do 
juiz Dr. Antônio Francisco Gonçalves, publicada no dia 27 
de agosto, determinou a penhora de 30% da receita publici-
tária do jornal, que será bloqueada junto aos anunciantes para 
garantir a quitação da multa, sendo posteriormente ao reco-

lhimento, depositada em juízo. O valor ficará a disposição da 
justiça até que a litigância se esgote e ocorra publicação da 
sentença final, pela instância competente.
 “Há longo tempo O Grito vinha atacando a pessoa de 
Manoel da Mota, como cidadão. Ofensas absurdas, chaman-
do Manoel dos piores nomes. Por isso, entramos com a ação 
contra o jornal. Primeiramente o jornal foi apenas notificado 
de que se continuasse com as publicações difamatórias pagaria 
uma multa”, opina Humberto dos Santos Menezes Filho, ad-
vogado de Manoel da Mota.
 Ainda segundo o advogado, a multa decorreu de matéria 
sobre a abertura de CPI pela Câmara Municipal. “Com o início 
da campanha política, o tablóide estampou na capa a matéria 
ofensiva à honra de Manoel da Mota, acusando-o gratuitamen-
te, sem que nenhum fato justificasse tal afirmativa”, comple-
tou.
 A sentença estabelece ainda que, caso o jornal publique 
qualquer outra matéria ofensiva, será multado novamente, no 
mesmo valor. O bloqueio da renda publicitária permanecerá 
até o pagamento total da multa.
 A decisão foi proferida no dia 27 de agosto de 2012.
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Acidente próximo à Betonita provoca a morte de motorista

 Na noite de quarta-feira, 22, por volta das 21h, o Corpo de Bom-
beiros Municipal deparou com três vítimas já presas às ferragens de 
um “Volkswagen Kombi”, na Avenida dos Inconfidentes, próximo à 
empresa “Betonita Empreendimentos”, no bairro Belo Vista. Ao en-
trar na curva em alta velocidade, o veículo teria invadido a contramão 
de direção e batido, com violência, na lateral do caminhão da Beto-
nita, que estava estacionado. O motorista Laércio Pereira da Silva, 
35 anos, morador de Itabirito, infelizmente foi encontrado sem vida 
pelos bombeiros. As duas passageiras foram socorridas e conduzidas 
às unidades de atendimento. Com faturas de fêmur e escoriações, 
Silmara Aparecida Pinto, 19 anos, de Mariana, foi levada ao hospital 
de Ouro Preto. Já Tatiana Pereira Gomes, 21 anos, teve fraturas múl-
tiplas mais graves, sendo levada em coma induzido para o Hospital 
João XXIII. O veículo pertencia à “Construtora Aterpa”.   
 

Cruzamento na Avenida dos Inconfidentes ganha semáforos
 A fim de eliminar os frequentes gargalos no trecho, sobretudo 
nos horários de maior movimento, a Secretaria Municipal de Se-
gurança e Trânsito implantou quatro semáforos, no cruzamento da 
Avenida dos Inconfidentes com a Rua João Pinheiro, no Santa Efi-
gênia. A medida visa melhorar a segurança e fluidez de motoristas e 
pedestres, uma vez que o local recebe grande número de veículos. A 
melhoria se concretiza após diversos vários estudos com usuários.
 Os equipamentos, que já se encontram em plena operação, apre-
sentam globo focal 200mm com led de alta resolução.Um avanço 
em relação ao atual sistema semafórico da cidade. “Os semáforos 
apresentam uma tecnologia avançada, com led de várias microlâm-
padas que garante funcionamento ininterrupto e eficiência na segu-
rança do local, além de reduzir os gastos do município com a repo-
sição de lâmpadas”, destaca o secretário de Segurança e Trânsito, 
José Roberto Martins Vieira. As faixas de pedestres também foram 
pintadas.
 Nos últimos anos, houve um crescimento desordenado de veícu-
los em circulação em Itabirito, principalmente em função da vinda de 
empresas para a região. De acordo com dados da Secretária de Trân-
sito, observou-se um acréscimo em torno de 30% de automotores. O 
município, hoje, figura com uma frota de 22.291 veículos registra-
dos na cidade, de acordo com o Departamento Nacional de Trânsito 
(Denatran). “Pensando nisso, temos investido nesse setor. Há ainda 
estudos de revitalização e substituição do sistema semafórico como 
um todo”, completa o secretário. Itabirito hoje conta com um total de 
11 semáforos em cinco cruzamentos da região central.    

A UNOPAR – Universidade Norte do Paraná (Polo Isap) – 
Itabirito realizou, dia 25 último, Sessão Solene de Colação 

de Grau dos seus concluintes dos cursos de Adminis-
tração, Serviço Social, Pedagogia, Recursos Humanos e 

Gestão Ambiental. A solenidade se realizou no Grember e 
teve a presença de autoridades, destacando-se a secre-
tária municipal de Educação, Denise Gomes Alltino , o 

patrono das turmas, Waldir Silva Salvador de Oliveira, o 
Juninho, a diretora geral do ISAP, Ir. Altiva Maria Costa, 
o diretor do Polo Isap, Prof. Renilson, e a coordenadora 

Pedagógica, Janaína Oliveira.
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Prefeitura responde questionamentos 
do vereador Fernando Sampaio

Iphan faz sérias restrições a Mina Del Rey

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

zeliamiranda36@yahoo.com.br

Zélia 
Miranda

O cristão e a política
 A Bíblia declara que devemos orar pelas autoridades, devemos 
também nos engajar com os problemas de nosso País, votando nos 
candidatos que têm comprometimento com uma política séria. Jesus 
nos chamou de sal da terra! Assim como o sal tem a função de con-
servar a carne, para que ela não entre em estado de putrefação, nós 
somos chamados para conservar nossa terra. No livro de Gálatas 
5:1, primeira parte, está escrito que: “Para a liberdade foi que Cristo 
nos libertou”. Portanto somos livres e temos a liberdade para agir, 
pensar e realizar. Dizem que todo homem tem o seu preço. Eu diria 
que aquele que entregou a sua vida para Jesus, este não tem preço, 
pois foi comprado com sangue e não se vende por nada. No entanto, 
a vida humana está muito banalizada, tira-se uma vida por qualquer 
coisa, mata-se por uma coisa qualquer... Infelizmente, com a che-
gada das eleições muitos já estão se preparando para venderem as 
suas almas, estão se preparando para venderem os seus votos! Não 
venda o seu voto, nem a vereadores nem a prefeitos, pois a partir do 
momento que eles compram o seu voto, compram o seu direito de 
pensar, de decidir e de reivindicar, compram a sua cidadania e o seu 
caráter. Cuidado com certos políticos, principalmente, com aquele 
que tem “cheiro” do povo. Este político é carismático, sorridente, dá 
tapinha nas costas, abraços e beijinhos, oferece festas, churrasco 
para amigos. Ele dirá: “Bom te ver”, “Você é meu amigo”, jamais fala 
“Eu sou seu amigo”. Ele busca seus próprios interesses e ilude com 
propostas fantasiosas. Fiquem atentos! Só mesmo alguém muito de-
savisado para cair na armadilha de trocar o seu voto por  poucos 
reais ou algum tipo de material... Lembre-se também que a ficha lim-
pa dos candidatos está valendo para esta eleição, vote limpo, livre e 
consciente, sendo sal na sua terra.

 Em ofício dirigido a Vale, o 
Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico de Minas Gerais impôs, 
dentre outras coisas, estudos “mais 
aprofundados”, bem como processo 
de “educação patrimonial” aos fun-
cionários para que a mineração seja 
feita na área que corresponde a Mina 
Del Rey.
 A área correspondente a Mina 
Del Rey é, há tempos, motivo de 
discórdias e questionamentos. Ba-
sicamente, porque a mineração ali 
acarretaria problemas diversos para o 
município, tanto em questões de saú-

de, quanto em problemas com preser-
vação do patrimônio.
 A parte da diminuição da quali-
dade de vida se daria pois o pó que é 
lançado ao ar pelas explosões causa-
ria problemas respiratórios aos muní-
cipes, já que a entrada da fica da Mina 
na Vila Maquiné, o que poderia ser 
considerado “muito perto” do Centro. 
Isso em uma cidade que já possui co-
nhecidos problemas no atendimento 
a saúde dos cidadãos, acima de tudo 
com o súbito aumento populacional. 
 Além disso, as questões patri-
moniais também vêm à tona, com 

um relatório do sítio arqueológico 
da Mina, subsídio para ofício escrito 
pelo superintendente do Iphan mi-
neiro, Leonardo Barreto de Oliveira. 
Resumindo, a colocação é a seguinte: 
“Qualquer atividade nas encostas da 
Mina Del Rey que puder ser avistada 
a partir do Centro Histórico da sede 
de Mariana, bem como do Morro de 
Santana e que poderá causar impac-
tos à paisagem deverá ser evitada, 
visando a preservação dos caracteres 
cênicos, paisagísticos, bem como a 
ambiência desses importantes núcle-
os Patrimoniais de Mariana”.

 O vereador Fernando Sampaio, 
da base de oposição à atual adminis-
tração, durante reunião do dia 20 de 
agosto, acusou o prefeito de Mariana, 
Roberto Rodrigues, de “iludir eleito-
res”, como publicado em matéria na 
edição 1010 de O Liberal. Segundo 
o vereador, o terreno em que deveria 
ser criado programa de habitação de 
interesse da população, teria sido dis-
pensado de desapropriação, ou seja, 
“não haveria terra para criação do 
programa na cidade.
 Em nota encaminhada ao jornal 
O LIBERAL, a prefeitura afirma 
que, “sobre o ‘Programa Minha Casa 
Minha Vida’, esclarecemos que o 
município somente urbaniza o local 
em que será implantado este progra-
ma, que é da Caixa Econômica Fede-
ral. Neste momento, a Prefeitura de 
Mariana espera da Caixa a aprovação 

deste Programa na cidade.
 No dia 10 de julho, houve uma 
audiência pública, no Centro de Con-
venções, para ampliar a área de inte-
resse social para a implantação deste 
Programa na cidade em que ocorreu 
a alteração de áreas dos bairros Santo 
Antônio e Alto do Rosário de Zona 
de Proteção Paisagística para Área 
de Interesse Social. O Projeto de Lei 
com esta alteração de zoneamento foi 
encaminhado à Câmara Municipal de 
Mariana para votação, em reunião ex-
traordinária no dia 13 de julho.
 A região do Alto do Rosário en-
frenta problemas graves por conta 
das ocupações irregulares ao longo 
dos anos. O Programa “Minha Casa 
Minha Vida” foi apresentado como 
uma alternativa para muitas famílias 
que vivem no local sem estrutura ade-
quada de saneamento básico, pavi-

mentação e rede elétrica. Além disto, 
a implantação do projeto se configura 
como estratégia indispensável para o 
planejamento urbano de Mariana, já 
que a cidade vive um inchaço e sofre 
com a expansão desordenada. Em um 
primeiro momento, serão construídos 
420 unidades habitacionais, cada uma 
com 47 m² no valor de R$ 57 mil 
cada. 
 Para aderir ao Programa, é ne-
cessário comprovar renda de 0 a 3 
salários mínimos para a faixa I e de 
3 a 6 salários mínimos na faixa II. 
Será feito um cadastro na Prefeitu-
ra de Mariana e as famílias que se 
enquadram nos critérios de priori-
zação definidos para o programa 
serão encaminhadas à CAIXA para 
validação, utilizando as informações 
do Cadastro Único (CADÚNICO) e 
outros cadastros”.

Alegria deu o tom em reunião do candidato 
Roberto Rodrigues no Sindicato Metabase
 Nesta terça-feira (28), amigos 
partidários da Coligação Juntos Fa-
zendo + por Mariana fizeram carre-
ata pelas ruas da cidade até o Sindi-
cato Metabase, em comemoração ao 
progresso da campanha. Recebido 
com aplausos e assobios pelo pú-
blico que lotou o salão do sindicato, 
Roberto Rodrigues promoveu uma 
reunião com a União dos Agentes 
de segurança patrimonial institucio-
nal de Mariana.
 O candidato falou sobre valores 
e custos da reestruturação de carrei-
ra dos vigias e apresentou propostas 
que melhoram as condições de tra-
balho bem como sua valorização. “É 
preciso dar estímulo e condição de 
trabalho, é preciso valorizar o fun-
cionário concursado e investir na ca-
pacitação do vigia, além de reduções 
administrativas que possam ser re-
vertidas em aumento de benefícios” 
declarou Roberto.
 Os presentes na reunião também 
manifestaram apoio aos correligio-

nários pela decisão do juiz da 171° 
zona eleitoral de Mariana, que aca-
tou o pedido de reconsideração apre-
sentado pela prefeitura municipal 
e revogou a liminar requerida pela 

S eis meses à frente do executivo, Roberto 
Rodrigues tem trabalhado com eficiência
 A prefeitura está realizando o maior progra-
ma de obras asfálticas de Mariana. Diversos dis-
tritos já estão sendo beneficiados pelas obras. Em 
Cachoeira do Brumado além das ruas, a estrada 
que liga o distrito ao Cafundão foi entregue aos 
moradores, que esperaram por anos para que esse 
trabalho fosse feito.
 Além de muitos trabalhos de drenagem plu-
vial, recuperação de passeios, calçamentos de ruas 
e operação tapa buraco em andamento e em fase 
de conclusão em bairros e distritos da cidade. Se-
gundo o prefeito, essas obras estão todas focadas 
na melhoria da qualidade de vida das pessoas.
 Em Mariana existia um grave problema com 
a fila de espera para cirurgias eletivas. A reno-
vação do convênio entre a Prefeitura e o Hospital Monsenhor Horta acabou com a fila de espera de mais de dois anos das 
cirurgias. O número de procedimentos cirúrgicos subiu de 391, em fevereiro, para 642, em abril.
 O governo de Roberto Rodrigues também fez investimentos em programas de cuidados com o Patrimônio Histórico da 
cidade, como a recuperação do coreto da Praça Gomes Freire, resgatando sua beleza original de 1937, e as obras de restaura-
ção da igreja São Francisco de Assis, que já estão em andamento.  
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coligação a Retomada do Desenvol-
vimento de Mariana, que proíbia a 
distribuição de material de constru-
ção para as famílias atingidas pelas 
enchentes.

Lesão corporal
 No dia 23 de agosto, por volta das 12h00, guarnição da Polícia Militar compa-
receu à  Estrada da Invasão, 41, bairro Cabanas, onde ouviu o solicitante José João 
Isaac, 50 anos, relatou que seu filho Fernando Arlindo Isaac, 22 anos, havia sido 
vítima de disparo de arma de fogo, tendo sido alvejado de raspão no ombro direito. 
A equipe policial conduziu  vítima ao hospital onde foi medicada. Segundo relato 
da vitima, quem atirou é atende pelo apelido “Lulu”, mas o conhece apenas de 
vista e nunca teve com ele qualquer desentendimento. Ainda segundo a vítima, o 
atirador  em um Gol azul, conduzido pelo irmão Fernando e tomou rumo ignora-
do. Policiais militares  conseguiu localizar o endereço do principal envolvido, mas 
não o encontraram.

Homicídio
 Em Mariana, dia 27 de agosto, por volta das 19h, guarnição da Polícia Militar 
compareceu à Travessa Vinhático, no Rosário, para averiguar denúncia via tel. 
190, referente a disparos de arma de fogo no endereço citado. No local, os milita-
res encontraram o corpo de Leandro de Jesus Couto, 27 anos, com duas perfura-
ções feitas por arma de fogo; uma nas costa e outra na cabeça. Chamou a atenção 
dos policiais o fato de que a vítima segurava um cigarro de maconha. Não se sabe 
quem o matou.

Pavimentação “Tapa Buraco” 
melhora estrutura viária 
dos bairros Santo Antônio, 
Barro Preto e Cartucha
 A Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos conclui-
rá ainda essa semana as obras de 
pavimentação nos becos do Bairro 
Santo Antônio e algumas ruas no 
Bairro Cartucha. 
 As obras de pavimentação con-
sistem em uma reforma geral de 
toda a estrutura viária nos pontos 
onde as medidas atenderão (melho-
rando a base, sub-base, reforço do 
subleito e fazendo o asfaltamento) e 
também com demarcações de trân-
sito sob o novo asfalto colocado, 
além de melhorar a infraestrutura 
de esgoto e rede pluvial. A pavi-
mentação vai se estender por todo 
o município de Mariana, empe-
nhando um grande contingente de 
trabalhadores e maquinário para a 
conclusão dos trabalhos.

Operação Tapa Buraco
 Outra obra que está melhoran-
do o setor viário de Mariana é a 
“Operação Tapa Buraco”. No Bair-
ro Barro Preto, a Avenida Prefeito 
João Ramos Filho está sendo rees-
truturada com melhorias na base no 
escoamento pluvial e recapeamento 
asfáltico.
 Até o momento na operação já 
foram gastos mais de 1400 tonela-
das de asfalto em aproximadamente 
150 km de estradas com recupera-
ção de piso asfáltico. Ao todo, até 
o fim do ano serão utilizadas apro-
ximadamente 3600 toneladas de as-
falto na Operação em toda a cidade.

Melhorias no trânsito
 Estão sendo tomadas medidas 

pelo DEMUTRAN (Departamento 
Municipal de Trânsito) para melho-
rar o fluxo do trânsito na região do 
CEMPA. Está previsto para essa se-
mana o término da obra na Avenida 
Prefeito João Ramos Filho para que 
possa receber o fluxo da Rodovia 
dos Inconfidentes para o Centro em 
duas pistas. Até o final da semana 
que vem a Avenida já estará sinali-
zada com as novas normas de trân-
sito.
 Com o final da obra, a próxi-
ma medida do DEMUTRAN será 
a finalização do trevo do CEMPA. 
O ponto de ônibus da Rua Praia do 
Canela, em frente a Cola-Cola, será 
desativado e será criado dois outros 
pontos para suprir a demanda dos 
passageiros. Um deles será em fren-
te à garagem da Vale do Ouro e ou-
tro na porta da padaria em frente a 
Policlínica. Essa medida diminuirá 
o congestionamento causado pelas 
paradas de ônibus no local.

Faixas de pedestre
 Também estão sendo feitas 
pinturas de novas faixas de pedes-
tres em toda a cidade e também no 
distrito de Passagem de Mariana. 
A Secretaria Municipal de Trans-
portes e Trânsito também está fa-
zendo elevações do piso no Centro 
Histórico, pois, segundo o IPHAN 
(Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional) não se pode 
pintar as ruas deste local e por isso 
as faixas têm que ser feitas dessa 
maneira. Serão 10 faixas e, até en-
tão, duas foram feitas.
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Valério Vieira vem “revolucionar”
 O candidato do PSTU de Ma-
riana, Valério Vieira, propõe a 
“mudança” e a “inversão de prio-
ridades”. Assim, a palavra “revo-
lução” faz parte da agenda política 
do pretendente ao cargo máximo 
do Executivo marianense. “Mais 
poder” de decisão ao trabalhador, 
bem como “punição” a políticos e 
empresas corruptos estão entre al-
gumas das suas palavras de ordem. 
 Nessa toada, de acordo com 
o candidato, “as perspectivas são 
muito boas”. Ele exemplifica com 
a tendência partidária: “uma alter-
nativa socialista, formada por uma 
chapa de trabalhadores”.
 A opinião de Valério Vieira é 
que sua proposta difere por ser “to-
talmente diferente dos grupos polí-
ticos tradicionais”. Sendo assim, o 
candidato que possui as suas ten-
dências mais para a esquerda en-
xerga a cidade com “os piores ín-
dices sociais do estado (Educação, 
Saúde, Saneamento Básico) e ter 
ao mesmo tempo um dos maiores 
orçamentos, hoje estimado em 250 
milhões de reais anuais”, critica.
 Nas medidas básicas do seu 

plano de governo, aponta um en-
rijecimento da máquina pública no 
combate a corrupção, um endure-
cimento contra o estabelecimento 
da Mina Del Rey e uma medida 
de orçamento em que “os traba-
lhadores e a população controlem 
100%”. Também visa às minorias, 
como a luta “contra a opressão às 
mulheres, negros/as e LGBT”, 
priorizando a educação e saúde, o 
que inclui “água tratada”. 
 Sua perspectiva sobre a cam-

panha é “muito positiva”. Expli-
ca: “nossos militantes, filiados 
e apoiadores estão dedicando 
tempo e muito trabalho na nossa 
campanha, a aceitação de nossas 
ideias têm tido uma marca muito 
boa, não somos um partido que a 
atua somente nas eleições, somos 
um partido diferente, atuamos nas 
greves, nas mobilizações, em cada 
luta, sempre ao lado dos trabalha-
dores para que estes avancem na 
sua consciência”. 

Secretaria de Obras 
monitora invasões de 
propriedades pela cidade
 A Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, através do Setor 
de Fiscalização, vem monitorando, 
entre os meses de julho e agosto, áre-
as urbanas onde há invasão de pro-
priedades.
 No período citado, ocorreu um 
aumento significativo das áreas inva-
didas, principalmente nos bairros Mo-
rada do Sol, Jardim Santana (Alferes) 
e Cabanas (Santa Clara) com ações 
organizadas de divisão e identificação 
dos “lotes”, em que aparenta ser uma 
ação orquestrada e premeditada para 
a ocupação irregular no município.
 A ocupação foi monitorada em 
vários pontos da cidade, sendo eles 
nos bairros Cabanas, Morro Santana, 
Vale Verde, Morada do Sol e Jardim 
Santana.
 Em algumas localidades, o pro-
cesso de invasão é antigo, tendo se 
estabelecido no local, inclusive, edi-
ficações de igrejas e comércios. As 
invasões com mais tempo são as dos 
bairros Cabanas, Santa Rita de Cássia 
e Morro do Santana (Gogô). Muitas 
das construções que se estabelecem 
nos locais citados não têm acesso à 
luz, água tratada e saneamento bási-
co, por não possuírem lançamento de 
IPTU e endereço certificado.
 Como exemplo, temos o caso 
da região da Policlínica no Bairro 
Cabanas, onde, no mês de julho, foi 
tomada uma área perto do campo de 
futebol. Por ser uma invasão recente, 
ainda não há construções no local, 
somente demarcação irregular dos 

lotes. O local não possui iluminação 
publica ou qualquer estrutura de sane-
amento básico, por não ser uma área 
destinada à habitação. Ainda sobre 
a invasão nas proximidades da Poli-
clínica do Cabanas, a área ocupada 
é onde a Prefeitura planeja construir 
um centro poli-esportivo, com uma 
pista de atletismo para atender toda a 
região do bairro.
 É possível identificar duas situa-
ções distintas destas invasões: a pri-
meira trata-se da expansão acelerada 
de áreas já ocupadas onde há diversos 
imóveis abrigando dezenas de famí-
lias e a desocupação destas áreas é di-
ficultada pela resistência popular nos 
locais, como os casos das ocupações 
no Santa Clara, na Policlínica do Ca-
banas e no Gogô. A segunda e mais 
agravante situação trata-se da ocupa-
ção de novas áreas ainda não urba-
nizadas, como o caso das ocupações 
realizadas nas últimas duas semanas 
nos bairros Morada do Sol e Jardim 
Santana, e essas ocupações tem sido 
executadas com grande rapidez pelos 
infratores, em ações aparentemente 
coordenadas.
 O Setor de Fiscalização está tra-
balhando para normalizar a situação 
e regulamentar os lotes nos nomes 
e demarcações dos legítimos pro-
prietários. Os invasores que forem 
identificados terão de prestar escla-
recimentos nos órgãos responsáveis, 
podendo, inclusive, ser registrado um 
boletim de ocorrência na Polícia Mili-
tar.

Ação Judicial Determina “desocupação 
compulsória” em Morada do Sol
 “Mais de 800 famílias” po-
derão ficar desabrigadas com a 
determinação da Justiça de que 
“se desocupe voluntariamente 
a área invadida” ou, caso con-
trário, a ação se dará de forma 
“compulsória”. O prazo se en-
cerra dia 06 de setembro. A de-

cisão foi tomada na Comarca de 
Mariana, em favor da CMP Ur-
banização LTDA. As terras são 
referentes à Mina de Passagem. 
 O assunto foi parar na Câ-
mara. Quem iniciou o assunto 
foi o vereador Juliano Duarte, 
com a leitura do documento. O 
parlamentar prevê um “caos so-
cial”, caso a ação seja cumprida. 
Aída também relatou que, em 
Mariana, fazendo referência a 
terrenos de ocupação antiga, a 
“Cemig tirou energia de cem 
pessoas”, sendo que “se é gato, 
é, mas como ela (Cemig) tem 
acesso para cobrar a conta?”.  
 A edil também comentou 

que, analisando antigas docu-
mentações do Legislativo, des-
cobriu que “as terras (da Mina) 
eram dessa Casa (Câmara de 
Vereadores)”.
 Assim, Fernando Sampaio 
observou que “todo terreno que 
se olha em volta de Mariana é da 
Companhia Mina da Passagem. 
As terras não foram compradas. 
Foram ganhadas”. Bambu tam-
bém ponderou a respeito da si-
tuação, incluindo a faixa social 
da classe média no debate sobre 
moradias, que fica impossibi-
litada de ter sua casa própria. 
“Quem consegue são os muito 
pobres, porque conseguem com 
a prefeitura, ou os muito ricos, 
que têm dinheiro pra gastar”. 
E disparou: “tem gente que já 
ganhou três casas e vendeu as 
três”.

Av. Nossa Senhora do Carmo, 
295 - Vila do Carmo

MARIANA - (31)3558.1959

Morro Santana
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Dr. Rodrigo Miranda participa de Rodada de 
entrevistas com candidatos, na Rádio Itatiaia

Dr. Rodrigo Miranda e sua vice, Marlene do Fórum, 
são entrevistados por Ântonio Carlos

Situação jurídica de ocupação 
no Cabanas em foco
 Na última sexta-feira (24), 
Roberto Rodrigues (PTB) partici-
pou de reunião com a população 
que reside na ocupação do bairro 
Cabanas. Em diálogo com os mo-
radores que estiveram presentes, 
o candidato respondeu as dúvidas 
sobre a situação jurídica das famí-
lias que moram no local, apresen-
tando em seguida suas propostas 
e soluções para os ocupantes da 
área.
 De acordo com Roberto o pro-
blema não é simples, a solução 
está em uma negociação positiva 
entre a comunidade, prefeitura, 
Ministério Público e o dono do 
terreno. “Vou buscar uma solução 

eficaz e definitiva. Vontade para 
resolver não me falta, mas existe 
uma ação do ministério público 
atuando sobre esse terreno, e é 
ele, principalmente, quem decide 
o que deve ser feito”, explica.
 A moradora da ocupação, Ma-
ria de Lourdes da Costa, aposta na 
competência e  sinceridade de Ro-
berto ao falar da situação dos mo-
radores. “As pessoas que estão aqui 
precisam de um lugar para morar. 
Tenho fé que ele vai resolver os 
nossos problemas, porque ele não 
chegou prometendo as coisas como 
político faz, ele me explicou e eu 
entendi o que precisa ser feito pra 
eu ter minha casa”, declarou.

Exposição: “E a Semente Germinou”
 A Biblioteca Pública Municipal Benjamim Lemos 
realiza desde o dia 27 de agosto até 10 de setembro uma 
exposição dos livros escritos pelos alunos das escolas 
públicas e particulares do município de Mariana, esti-
mulados pela obra “Chitarô, Cadê o Gato?” da escritora 
Hebe Rôla e o projeto “A Leitura vai à Escola”.
 A abertura ocorreu no dia 27 de agosto com os mú-
sicos do Projeto “A banda vai à Escola e a Escola vai à 
Banda”, da Sociedade Musical União XV de Novembro.
A exposição recebe o apoio da Secretaria Municipal de 
Educação; maestro Amadeu da Silva; com “A Banda vai 
à Escola”; a professora emérita da UFOP – Pesquisadora 
do Patrimônio Imaterial, Hebe Rôla. O projeto “A Leitu-
ra vai à Escola” é patrocinado pela Samarco Mineração.
 O público alvo são escolas municipais,  estaduais, 
particulares e o público em geral. As escolas partici-
pantes são escolas municipais Wilson Pimenta, Dom 
Luciano, Cempa, Monsenhor José Cota, Barroca, Barro 
Branco, Serra do Carmo, Mainart, Águas Claras, Passa-
gem de Mariana, das escolas estaduais Santa Godoy, Dr. 
Gomes Freire, Dom Benevides, Jadir Macedo – Monse-
nhor Horta, Dona Reparata – Cachoeira do Brumado e 
do Colégio Providência.

 Na manhã de sábado, 
25, o candidato à prefeito de 
Mariana, Dr. Rodrigo Miran-
da (DEM), falou sobre suas 
propostas na Rádio Itatiaia de 
Ouro Preto. O candidato foi o 
primeiro a participar da pri-
meira Rodada de Entrevistas 
com os candidatos à prefeitu-
ra, promovida pela Rádio.
 Dr. Rodrigo Miranda 
aproveitou a entrevista para 
demonstrar à população “sua 
coragem para mudar Maria-
na”. As propostas baseadas na 
realidade da cidade nas áreas 
da saúde, habitação, esporte 
e empregabilidade foram os 
pontos principais da entrevis-
ta. Dr. Rodrigo ainda pôde dizer sobre as vantagens de participar de uma chapa pura, com sua vice Marlene do 
Fórum. “Não temos compromissos obscuros com ninguém! Os que irão formar meu governo serão especialistas 
em cada área. Não entrei na política para formar alianças e sim para trazer o progresso para Mariana”, explica o 
candidato.
 Ao final da entrevista a candidata a vice, Marlene do Fórum, assumiu o microfone, mostrando confiança na 
mudança para Mariana e suas propostas de maior atenção aos distritos do município. “Mariana está desmoraliza-
da, quero entrar na prefeitura para acabar com as carências da cidade. Temos que levar estrutura digna aos distritos 
e valorizá-los, para que sua população não seja obrigada a vir para a cidade e viver em condições impróprias”.
 A Rodada de Entrevista surge como uma proposta democrática da Rádio Itatiaia, que vai disponibilizar na 
sua programação duas rodadas de 90 minutos de entrevistas, com cada candidato. A ordem das entrevistas foi 
definida em um sorteio comandado pelo radialista Antônio Carlos, na Câmara Municipal de Mariana, na última 
quarta-feira, 22.

Justiça Libera verbas do Fundo de Habitação
Coligação liderada por Celso Cota argumentava que programa 
social da prefeitura era eleitoreiro. Justiça rechaça argumento

 Com base em uma ação de investigação eleitoral proposta pela coligação “A Retomada do Desenvolvimento em Maria-
na”, o juiz eleitoral de Mariana, Frederico Esteves Duarte Gonçalves, decidiu, em caráter “liminar” e “cautelar”, intimar o 
atual prefeito e candidato a reeleição, Roberto Rodrigues, e Altacyr Barros, seu candidato a vice, a prestarem esclarecimentos. 
Após serem ouvidos, a medida em desfavor da administração de Roberto Rodrigues foi cassada.
 Assim sendo, o Fundo de Habitação continua de pé, e as famílias poderão ter acesso aos materiais de construção, cuja 
aprovação e sanção se deram mediante a Lei 2.622/2012, e também pela Lei Orçamentária do município, que tiveram os valo-
res de aproximadamente R$ 1 milhão e 300 mil e R$ 800 mil barrados, até que Rodrigues e Barros foram ouvidos pela justiça.
 A ação na justiça teria acontecido sob tese de que a alocação dos recursos do Fundo Municipal de Habitação seria “eleito-
reira”. O argumento foi proposto pela chapa de oposição à atual gestão, capitaneada pelo PSDB.
 De acordo com Giórgio Oliveira Pereira, Coordenador de Habitação na Prefeitura, até hoje, tem-
-se 655 pessoas cadastradas no sistema do executivo, que, após uma triagem, são catalogadas como 
carentes. Segundo o funcionário, “a maioria são  desempregados ou vivem de bico” e que todos seriam 
“famílias de baixa renda, que precisam dos recursos”, explica. O Fundo Habitacional também tem 
como foco as famílias afetadas pelas fortes chuvas, que ocorreram no início do ano.



O LIBERAL Ed.1011 - 27/ago a 2/sEt dE 2012

www.jornaloliberal.net

    16O BERRO DO 
BODE ZÉ

Greve, fonte de lazer 
para os espertos

 Greve é direito do trabalhador e, como tal, tem também seus 
limites, especialmente, para que terceiros não relacionados com 
as pretensões em foco sejam prejudicados. Mas, isso é ape-
nas um lembrete, não se pretendendo, aqui, criticar ou discutir 
o assunto cuja legalidade, em cada caso, cabe à Justiça deci-
dir. Onda de paralisações põe o país em situação de risco, com 
possibilidade de quebrar a relativa tranqüilidade brasileira face à 
situação econômico-financeira em outras partes do mundo. Nas 
greves, nem sempre os ideais do movimento são os mesmos 
dos grevistas, grande parte a se valer dele para férias extras de 
acordo com o princípio maroto: “num tô nem aí!” Mas grave mes-
mo é estabelecimento de ensino público cerrar as portas e sua 
cúpula partir para concentração em hotel fazenda, com desculpa 
esfarrapada de reunião para discutir a greve. Ainda que a insti-
tuição não constasse com instalações adequadas, não se justi-
ficaria a estada da equipe, longe do seu berço, tudo pago com 
dinheiro público.

Imóvel na Bauxita é demolido 
aos “trancos e barrancos”
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Prefeitura e proprietário não chegam a acordo acerca de processo 

de desapropriação para implantar acesso à Rodovia dos Inconfidentes
 A Prefeitura de Ouro Preto efetuou uma desapropriação polêmica, no bairro Bauxita. Na manhã da 
quarta-feira, dia 22, a Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos jogou o imóvel abaixo, e o 
clima esquentou entre os funcionários da prefeitura – que apresentaram documentos que comprovariam 
os direitos de posse e demolição – proprietário e moradores. As polícias civil e militar interviram e la-
vraram Boletim de Ocorrência. O imóvel, localizado na Rua Natalina da Rocha, nº 8 e nº 10, próximo à 
BR356, pertencia ao comerciante José Ferreira Guimarães, que reivindica agora a reparação dos danos. 
Ele possuía a posse do imóvel, o qual foi declarado de Utilidade Pública com o objetivo de ali implantar 
um trevo/rotatória de acesso à Rodovia dos Inconfidentes, que garantirá mais segurança a pedestres e 
motoristas no acesso àquela rodovia e aos bairros Nossa Senhora do Carmo (Pocinho), Novo Horizonte e 
Cooperouro.
 As tratativas ocorrem há mais de dois anos. Sem consenso, as partes brigam na justiça. No dia 21 de 

junho deste ano, o município ajuizou ação com pedido de liminar na justiça de 
Ouro Preto, objetivando a desapropriação e a imissão de posse provisória, ofer-
tando a título de indenização R$189.563,77, conforme avaliação prévia. A juíza 
Janete Gomes Moreira concedeu a liminar, condicionando-a a efetivação do de-
pósito judicial ao proprietário. “O município pagou devidamente ao proprietário 
como determinava o mandado de imissão de posse. Assim, a desapropriação e seu 
objeto, a demolição, ocorreram dentro da legalidade com a decisão foi confirmada 
pelo Tribunal de Justiça de Minas (TJMG). Não há nada que impedisse a demoli-
ção”, diz a procuradora do município, Juliana Pires de Souza. Segunda ela “o valor 
da indenização também não é passível de questionamento, visto que houve uma 
avaliação técnica e regular da Comissão Permanente da Prefeitura, formada por 
engenheiros efetivos do município”. O recurso, que se encontrava até então em 
juízo, já estaria à disposição para retirada do proprietário.
 Já o advogado de José Ferreira, Rodrigo Gomes de Almeida, afirma que a deci-
são judicial não autorizava a demolição. “O município de Ouro Preto descumpriu 
a decisão de primeira e segunda instância que não autorizou a demolição. O que 
a imissão de posse determinou foi a retirada dos moradores com a condição de 
manter o imóvel intacto”, afirma. Ele alega que o município descumpriu outra 
determinação, para que se realizasse perícia judicial para avaliar o valor real do 
imóvel. “Essa perícia já não será mais possível, uma vez que numa ação truculenta 
e movida por outras finalidades o imóvel foi derrubado pela prefeitura. Estamos 
tomando as ações cabíveis, visando aos danos materiais e morais ao proprietário, 
bem como a responsabilidade do município e seus representantes”.
 O imóvel foi declarado de utilidade pública pelo prefeito Angelo Oswaldo de 
acordo com o Decreto 2770/2011. Atualmente a obra encontra-se a todo vapor. 
A rotatória é aguardada com grande expectativa, porque proporcionará melhores 
condições de mobilidade urbana, segurança e conforto à população, em trecho de 
intenso fluxo de veículos e pedestres. O projeto é fruto de parceria do município 
com o Departamento Nacional de Infraestrutura de Transporte (Dnit) e ainda in-
tegra as ações da Prefeitura de urbanização e readequação de espaços públicos 
ocupados por particulares.

Edificação demolida dará lugar à rotatória que ligará a Bauxita à BR-356

Telefonia troca prioritário 
pelo secundário

 A telefonia continua, às vezes, num beco escuro, onde se 
fala e nada se ouve, tanto no sistema fixo, quanto no móvel (ce-
lular). Residentes em Glaura/Ouro Preto queixam-se da má qua-
lidade dos serviços, também reclamados em outros pontos do 
município. O telemarketing não para de azucrinar usuários com 
a tentativa de venda de pacotes, que incluem a internet, mas a 
telefonia pura e simples não funciona a contento. Em  Minas,“Oi” 
sempre foi freio de boi; por isso o telefone é freado. 

Falta um doido no 
meio da balbúrdia

 Residentes no município de Ouro Preto manifestam-se com 
inveja dos vizinhos, itabiritenses, que têm sua campanha elei-
toral regulamentada em bases civilizadas, sem agressões ao 
meio ambiente, sem sujeira nas ruas provocada pela distribuição 
desordenada dos “santinhos” fajutos, sem a barulheira infernal 
dos carros de som com “musiquinhas” de mau gosto. Na casa 
da “mãe Joana”, prevalece o salve-se quem puder diante dos 
candidatos a disputar votos na base do vale tudo. Ah! Que falta 
faz um doido nessas horas!


